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В интересах дальнейшего еслабления 
международной напряженности

Олубликосвалное вчера в «Плавде» со- 
общелие ТАОС о том. что Ск)ветс1м>е цра. 
витедьство приняло решение ооаратить в 
15 декабря 1955 года численность воору
женны! сшл Советского Союза на 640 ты 
сяч человек, свадетель(ггвует о новом важ- 
HOiM шаге Советского Союза, яредпрннятом 
в интересах дальнейшего ослабления меж- 
лунадюдной напряженности и установле. 
ния до1верия между госуда1рстваа1и.

Заботой о еохралении и упрочении ми
ра нрокиЕнута вся внешняя политика Со
ветского Союза, руководимая нашей слав
ной Коммунистической партией и ее Цен
тральным Комитетом.

Советский Союз нелрарывно предпри. 
нимает шаги, направленные на смягчение 
напряженности, возникшей в междуна
родных отношесниях в послевоенный пери
од, стремится положить конец «холодной 
войне» и восстановить международное со. 
трудничество в борьбе за мгар и безопас
ность народов. Вместе с Советским Сою. 
оом за укрепление мира активно выступа
ют Китайская Народная Республика, все 
страны народной демократии.

Всем памятны такие важнейшие собы
тия международной жизни, как заключе
ние Государственного договора с Австрией, 
осуществленное по инициативе Советского 
Союза, поворот в отношениях между 
СССР и Югославией, посещение Советско
го Союза И[>е;мьер-Мйнистром Индии Джа- 
вахарлалом H(?(py. предложение ССОР об 
установлении дипломатических, торговых 
и культурных отношений с Германской 
Федеральной Реоп^'бликой. а  также проис. 
ходящие сейчас в Лондоне советско-япон
ские переговоры.

Важнейшее значение для уменьшения 
международной напряженности имеют 
предложения Советского Союза от 10 мая 
по вопросам сокращения вооружении, за
прещения атомного и водородного оружия 
и устранетгия ^трозн новой войны. На 
протяжении по'гги десятилетия происходи
ли переговоры между державами о сокра
щении вооружений и запрещении атомно
го оружия, однако эти переговоры, как 
известно, не дали нужных результатов и 
вашля в тутшк.

Считая, что в совдавптихся условиях 
главная задача при рассмотрении пробле
мы разоружения состоит в том. чтобы 
найти ПУТИ к сближению позиций держав 
в этом вопросе и достижению необходимой 
договоренности. Советский Союз в своих 
предложениях от 10 мая согласился с 
предложением западных держав по вопросу 
об уровнях вооруженных сил для пяти ве
ликих держав. В преадожениях Советского 
Союза от 10 мая особое внимание было 
обращено па создание э(рфекттшой систе
мы международного контраля над ссущест. 
влениш сокращения вооружений и запре
щения ато5гного оружия.

Таковы предшествовавшие Женевскому 
совещанию мероприятия Советского Сою
за. направленные на укрепление мира. 
Эти усилия СССР дали положительный ре
зультат. Требование прекратить «холод
ную войну» и создать необходгогые усло
вия для .мирной и спокойной жизни ЛЮ. 
дей не могло не оказаться на ходе и ре
зультатах Женевского совещания. Сове, 
щание Глав Правительств четырех держав 
в Женеве сыграло важную роль в деле 
дальнейшего (смягчения напряженности в 
отношениях между государствами и преж. 
ле всего в отношениях между великими 
.тержавами, участвовавшими в Совещании.

Решение Советского правительства о 
сокращении численности вооруженных 
сил СССР стало возможным именно пото
му. что в последнее время, особенно в ито
ге Женерского п.овещания, достигнуто не- 
которое уменьшение напряженности в меж
дународных отношениях.

Состоявшаяся недавно сессия Верховно, 
го Совета СССР, выражая волю всего со
ветского народа, полностью одобрила дея
тельность Правительственной делегации 
Советского Союза на Женевском совеща
нии.

Женевское совещание, как указывается 
в постановлении Верховного Совета СССР, 
знаменует собой начало нового этапа в 
улучшении отношений между государства. 
jfH, независимо от их поллтическо1го и об
щественного строя, на основе мирного со
существования и установления доверия

между государствааги, без чего невозможно 
прекращение «холодной войны» и обеспе
чение прочного и длителшо1Го мира между 
народами.

Это Совещание привело к принятию 
важных решений по ряду назревших меж. 
дународных вопросов. В первую очередь 
следует упомянуть о проблеме европейской 
безопасности. Жешевокое совещание вновь 
показало со всей убедительностью, какое 
огромное значение для дела всеобщего ми
ра имело бы г.оздание в Европе системы 
арочной коллективной безопасности. Надо 
полагать, что на предстоящем в октябре 
Совещании министров иностранных дел 
будут расезютрены новые возможности до. 
говоренности по этому важному вопросу, 
ибо такие возможности нельзя считать ис
черпанными.

Состоявшийся в Жепеве обмен мнениями 
по германскому вопросу, в ходе которого 
Советская делегация ясно изложила свои 
позиции, будет также иметь значение, 
когда министры иностранных дел в октяб. 
ре этого года возобновят переговоры Пп 
вопросам, которые обсуждались на Женев
ском совеща1нии. Совершенно очевидно, 
что сейчас решение гарманского вопроса, 
при наличии парижских соглашопий. 
следует искать на пути смягчения между, 
народной напряженности в Европе, на пу
ти ликвидации существующих военных 
гругагировок государств и создажпя эффек
тивной системы коллективной безопасно
сти в Европе;

Большое внюгание на Женевском сове
щании было уделено вопросу о разоруже
нии. Это объясняется значениеси проблемы 
во всей системе международных отноше
ний послевоенного периода. По существу 
проблемы, разоружения бьшо решено •про
должить поиски п^тей к соглашению, и 
министрам иноечтпалных дел даны соответ
ствующие дщективы. Советское прави
тельство. являясь горячим сторонником 
своих собственных предложений по вопро. 
сам (^юраще-ния вооружений ж за|Прещеняя 
атомной войны, в то же время не отказы
вается серьезно рассматривать любые дру
гие предложения, проникнутые стремле. 
нием найти пути к  решению этой пробле
мы.

Советская делегация высказала в Жене
ве пожелание о том. чтобы сокращение 
численности вооруженных сил и вооруже
ний было начато без дальнейших про
медлений. В частности. Советская делега. 
ПИЯ предложила, чтобы четыре державы 
показа.ди пример в этом отношении, со
кратив своп военные контингенты на ко
личество войск, выводимых с терр'Итории 
Австрии. Действуя в .духе этого предложе
ния. Советское правительство показало 
такой пример, объявив о своем решении 
вывести до 1 октября вс,е говетские вой
ска. расположенные в Австрии, на совет
скую территорию и общую численность 
вооруженных сил сократить на количество 
•войск, выводимых из Австрии. Затеог по
следовало новое решение' Советского прави. 
тельства о сокращении к 15 декабря 
1955 года численности вооруженных сил 
Со-ветекого Союза на 640 тысяч человек. 
Увольняемый из ряХов армии и ф.тота .тич. 
ный состан вооруженных сил обеспечи
вается по месту жпггельства работой на 
пре.шриятиях, в совхозах й колхозах.

Не подлежит никакому сомлению. что 
это важное решение Советского правитель, 
ства будет содействовать дальнейшогу ос
лаблению международной напряженности и 
установлению доверия между государства
ми. Первые отклики иностранной печати 
свидетельствуют о том, что эта новая ме
ра. предпринимаемая Советским Союзом, 
произвела огролгное впечатление в широ
ких общественных кругах всего мира. Те, 
кто выступает за продолжение политики 
«холодной войны», не могут скрыть свою 
растерянность. Все сторонники упрочения 
мира видят в этом новом шаге СССР об
надеживающее свидетельс^гво возможности 
дальнейшего ослабления напряженности в 
междунаро-лзных отношениях.

Ленинская миролюбивая внешняя поли
тика Советского Союза отвечает жизнен
ным интересам советского народа, интере
сам укрепления мира и безопасности вс 
всем мире.

(Передовая «Правды» за 14 августа).
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Награждение орденами и медалями работников 
Новосибирского государственного театра оперы и балета

За большие заслуги в области советско. 
го музыкального искусства Указом Прези
диума Верховного Совета СССР награждена 
орденами и медалями группа работников 
Новосибирского государственного театра 
оперы и балета.

Орденом Трудового Красного Знамени 
награждены солист оперы народный ар
тист РСФСР В. П. Арканов-Лизунов и 
главный дирижер заслуженный деятель

искусств РСФСР М. А. Бухбиидер. Орде
ном «Знак Почета» напражлены: 
0. И. Грантовский, Ю. В. Гревцов, Б. Н. 
Деяйсо®. С. В. Зельманов. А. Д. Еванов, 
С. Г. Иванов, А. А. Копылов, А, И. Моро
зов. В. И. Сорочинский. Г. А. Пебоксаров. 
Е, 0. Яновский.

Кроме того, медалью «За трудовое от
личие» награждены 32 человека.

Чаинскай район выполнил годовой план заготовок 
и закупок молока

Колхозы, колхозники, рабочие и  служа
щие Чаинского района досрочно, 10 авгу
ста, выполнили годовой план загот-овок и 
закупок молока на 101,5 процента.
'  Государству сдано и продано 2.750 
ФОНЕ молока.

В еопиалистическ-ом соревновании кол
хозов района за досрочное выполнение го
дового плана заготовок молока лучших 
результатов добились колхозы имени Жда
нова, имени Ильича, имени Крупской, 
лмени Огалкна и нменд Хрущева.

Организованно ведут хлебосдачу госу
дарству передовые сельхозартели Томско
го района. Колхозы имени Ворошилова, 
«Красный боец», «Ленинский путь», 
«О рп и молот», «Пучъ социализма» еже
дневно перевыполняют график хлебосда
чи, а годовое задание хлебозаготовок вы
полнили на 25— 28 процентов. По 300—

500 центнеров зерна эти колхозы еже
дневно отправляют на пункт «Заготзерно».

Напряженно трудятся колхозные шофе
ры. Бодители машин колхоза «Ленинский 
путь» тт. Казаков п Надеев делают за 
сучжн по 3— 4 рейса на расстояние более 
30 километров.

Беречь хлеб от потерь!^
КОМ БАЙНЫ  П Р О С ТАИ В А Ю Т

Колхозы эоны Турунтаевской МТС вто
рую декаду ведут уборочные работы, но 
дело движется 'вперед крайне медленно. 
Нэ 12.500 гектаров зернобобовых куль
тур здесь убрано немногим больше тыся
чи гектаров.

Причина низких темпов косовицы —  
неудовлетворительное иснользювание ком
байнов. Очень велики их простои. По 
колхозам зоны ежедневно простаивают 
8— 10 комбайнов. Многие комбайны ис
пользуются на половину своей мощности 
из-за плохого техническо-го состояния. В 
колхозе имени Калинина 6 дней стоит са
моходный комбайн комбайнера тов. Бур- 
дейного: то электрооборудование откажет, 
то солома наматывается на валив, то 
шнеки забиваются.

Мучается, а не работает мо.тодой ком
байнер тов. Евдокимов. Пройдет самоход
ный комбайн 100 метров, почч)м стоит 2 
часа, пока вода в радиаторе остынет. 
Оказывается, во время ремонта трубки пе
реднего ряда радиатора надо было заме
нить новыми. Этого не сделали.

Комбайнер Ф. Ринг —  опытный меха
низатор, но за 5 дней сжал всего лишь 
10 гектаров ржи. а израсходовал 300 ки
лограммов горючего. Причина того, поче
му машина так пережигает горючее, 
не установлена.

Главный инженер МТС тов. Шилкин и 
механик по сельхозегашинам тов. Мещеря
ков не обеспечивают достаточного техни
ческого контроля за агрегатами, хотя от
лично знают, что машины были отремон
тированы дале'ко не доброкачественно. 
Особенно нуждаются в помощи молодые 
комбайнеры, работающие первый и.ти вто
рой год. Но тов. Шилкин на этот счет 
имеет свое мнение. Вместо оказания прак
тической помощи на месте в устранении 
поломок, организации систематической 
технической помощи молодым комбайнерам 
тов. Шилкин говорит:

—  Я не стану за них комбайны ре
монтировать.

У 10 комбайнов «Коммунар» нет завод
ских соломокопнителей, к ним прицепле
ны соломокопнители, изготовленные в 
колхозах несколько лет тому назад. Они 
часто ломаются. Чтобы не простаивать 
из-за этого, отдельные комбайнеры реши
ли работать без соломокопнителей. Агре
гат комбайнера В. Костикова, например, в 
колхозе имени Калинина работает без 
соломокопнителя. Тов. Шилкин знает об 
этом, но нпчего не делает, чтобы испра
вить положение.

Простои машин допускаются п то вине 
колхозов, из-за плохой органргзации об
служивания. Бригадир полеводческой 
бригады колхоза «Прогресс» тов. Медвед- 
чпков не организовал своевременную под
возку воды II горючего к комбайну 
т. Ринга, из-за этого агрегат простоял 
б часов. 5 часов недавно простоял и 
комбайновый агрегат тов. А. Кнпзень в 
колхозе «Путь коммунизма».

Хлеба повсеместно созрели. Кое-где 
рожь уже начала осыпаться. На.то обеспе
чить беслеребойную работу всех комбай
нов, включить в работу все простые убо
рочные машины. Иначе колхозы потеря

ют много хлеба от перестоя его на корню.
Следует также усилить контроль за ка

чеством работы комбайнеров. В колхозах 
наблюдаются случаи больших потерь хле
ба из-за низкого качества уборки.

П О ТЕР И  Х Л Е Б А
Комбайнер Георгий Чувилин работает 

на полях колхоза имени Калинина. Е^м- 
байном «Сталинец-6» он убрал всего 
лишь 25 гектаров ржи, а убыток нанес 
колхозу огромный. Он допустил потери 
хлеба. Высота ср ^ а  —  не менее 30 сан
тиметров от земли, а рожь большей ча
стью полеглая. На каждом квадратном 
метре он оставил по 13— 15 колосков. 
Много зерна ушло в солому и полову по
тому, что комбайн не был отрегулирован 
как полагается. Много хлеба агрегатом 
втоптано в землю.

По самым скромным подсчетам, на каж
дом гектаре тов. Чувилин из-за халат
ности и недобросовестности потерял не ме
нее 4— 5 центнеров зерна.

Непонятно, почему правление колхоза 
мирится с подобными фактами?

В ряде колхозов зоны намолоченный 
хлеб лежит на полях. В сельхозартелях 
«Прогресс», «Путь коммунизма» и имени 
Калинина его не успевают отвозить от 
комбайнов на тока. Председатели колхозов 
объясняют это тем, что не хватает бензи
на для автомашин. Но не в этом главное. 
На вывозке зерна с полей плохо исполь
зуется гужевой транспорт колхозов, пото
му что лошадей запрячь не во что. Бри
гадир первой полеводческой бригады кол
хоза «Прогресс» т. Паншин никак не мо
жет организовать ремонт трех телег.

На одном из токов колхоза «Прогресс» 
зерно начало согреваться, но заведующая 
током тов. Никифорова не принимает бы
стрых мер, чтобы скорее пустить в ход 
зерносушилку.

В ряде мест много зерна теряется при 
перевозках. Бригадир первой полеводче- 
CKoff бригады колхоза «Большевик» 
И. Герасимов равнодушно относится к 
тому, что в бригаде допускаются большие 
потери зерна во время погрузки и раз
грузки. Оно сыплется на землю и затап
тывается.

П Р Е К Р А ТИ ТЬ  П О ТРА В Ы  Х Л Е Б А

В'колхозах зоны МТС наблюдаются 
многочисленные случаи потрав хлеба. В 
сельхозартели «Прогресс» убыток от по
трав хлеба печпеляетея в 5.000 рублей. 
BiffiOBHiiKH потрав известны. На них со
ставлены акты. Например, по вине ко
нюха тов. Бескороваева лошади попорти
ли 5 гектаров хлебов в 3-й полеводческой 
бригаде. В хлебах этой же бригады была 
поймана корова одного колхозника.

На все случаи потрав составлены акты 
и переданы в Турунтаевекпй сельсовет. 
Однако се-тьсовет не наказал виновных, и 
потравы хлеба скотом продолжаются.

Рейдовая бригада газеты «Красное 
Знамя»:

Н. П У Ш К А Р Е В ,
агроном МТС в колхозе «Прогресс»,

И. МИШ ИН,
инструктор Туган ского райкома КПСС 

по зоне Турунтаевской М"̂ С,
В. ТИ Ш Н ОВ, 

внеш татный корреспондент газеты.

☆  ☆

Соревнование комбайнеров

Комбайнер Ювалинской МТС Николай Николаевич Харитонов с первых 
дней уборки урожая дает высокую производительность труда — по полторы н 
более дневных нормы. К 10 августа он убрал 99 гектаров хлеба и намолотил 
1.271 центнер зерна. Агрегат работает без простоев.

В соревновании комбайнеров Ювалинской МТС, работаюпщх на комбайнах 
«Сталинец-б», тов. Харитонов занимает первое место.

На снимке: Н. Н. Харитонов, Фото Ф. Хитршневича.

к т о  С Е Г О Д Я К  В П Е Р Е Д И
Среди комбайнеров Туганского района 

наивысгаую выработку —  16 гектаров —  
14 августа дал комбадгнер Турунтаевской 
МТС тов. Агеев. От пего на. один гектар 
отстал тов. Колыхало®. Комбайнеры тт. 
Куликов, Бекер, Керель убрали по 12— 13 
гектаров.

На самоходном комбайне больше дру
гих —  12 гектаров убрал тов. Сисясько. 
На комбайне «Коммунар» тов. Герасимов 
убрал 11 гектаров.

В Пышкино-Троицком районе ваивыс-

шая выработка в этот день —  13 —  12 
гектаров— была у комбайнеров тт. Зуева 
и Е^лесникова.

В Шегарском районе лучите других в 
этот день работал комбайнер Баткатской 
МТС тов. Утропов. Он убрал 14 авгу
ста 15 гектаров, а всетс на его счету 
103 гектафА', Т  которых seipaa намолочено 
1.317 центнеров.

14 гектаров за день убрал когйайнер 
этой же МТС тов. Сваровский.

Колхозы Кривошеинского района заканчивают уборку кукурузы
КРИВОШЕИНО. (По телефону). Колхозы Кривошеинского района закан

чивают уборку кукурузы. Убрано кукурузы более 800  гектаров. Она измельче
на и засилосована.

В Ы Т Е Р Е Б Л И В А Е Т  ПО 8— 10 .Г Е К ТА Р О В  
ЛЬ Н А

ТУГАН. (По телефону). Заканчивается 
теребление льна в колх-озе имени 
Сталина. Машинист льнотеребилки П. На
конечный убирает ежедневно по 8— 10 
гектаров этой культуры. За 10 дней пе
редовой механизатор решил выполнить 
полторы сезонных нормы.

В Е Д У Т  В С П А Ш К У  ЗЯБИ

КОЖЕВНПЕОВО. (По телефону). Меха
низаторы Чилинской МТС вслед за убор
кой урожая ведут подъем зяби. В сель
хозартели «Коммунист» поднято 77 гекта
ров ранней зяби, в колхозе имени Стали
на —  50 гектаров.

Началась вспашка зяби Танже в ряде 
колхо'зов зон Уртамской и Ювалинской 
МТС.

ПО р о д н о й  с т р а н е
Десятилетие со дня освобождения 

Кореи
Торжественное собрание общественности города Москвы
Общественность Москвы широко отмети

ла десятилетие со дня освобождения Кореи 
Советской Армей. В ознаменование этой 
даты 13 августа, в Колонном зале Дома 
Союзов со'стоялось торжественное собра. 
ние, которое было устроено Министерст
вом культуры СЮСР, Всесоюзным Цент
ральным (Советом Профессиональных Сою
зов и Веесоюзньш обществом культурной 
связи с заграницей.

В Колонный зал п ри ш ли  передовики мо
сковских предприятий, видные ученые, 
писатели, художники, представители Со
ветской Армии, учащаяся молодежь. На 
собрании присутствовали главы ряда по
сольств, аккредитованные в Москве.

Кратким вступительным словом торже
ственное собратае опфыл председатель 
правления БОКС профессор А. И. Денисов. 
С докладом о десятилетии со дня освобож
дения Кореи выступил Председатель Сове
та Министров РСФСР тов. А. М. Пузанов.

—  Советский народ, —  сказал в своем 
докладе тов. Пузанов. —  в годовщину 
рождения новой, народной Кореи от всей 
души шлет братскому корейскому народу 
свой Г01РЯЧИЙ привет и сердечные поздрав
ления.

Советская Армия в ходе второй мировой 
войны, вступив на территорию Roipen, пре
доставила корейскому народу устраивать 
свою жизнь по своему усмотрению п 
устраивать у себя такой социально-поли
тический строй, который корейцы счита
ют для себя наиболее подходящим.

Напомнив о создании в 1948 году на
родно-демократической республики в Се. 
верной Iwspee. тов Пузанов указал, что 
эта республика была создана самим наро
дов!. Корейский народ горячо любит свое

новое государство и гордится его достиже.
НИЯМ'И.

Установившийся в Северной Корее на. 
родно-демократический строй открыл ши
рокий ПР0СТ01Р (развитию производительных 
сил страны и систематическому улучше
нию условий жизни народа. В короткий 
исторический срок трудящиеся Северной 
Кореи ПРИ братской помощи (Зоветского 
Союза, Китайской Парадной Республики и 
стран народной демократии достигли боль
ших успехов во всех областях политиче
ской. экономической и куль'трной жизни. 
Советский народ с восхищением и любовью 
следит за славными прудовыми победами 
братского корейского Haipoaa. Ему близки 
и понятны героические усилия корейского 
народа в борьбе за возрождеине своей ро
дины.

Мы. советские люди, сказал докладчик, 
от всей души желаем еще больших успе
хов корейскому народу —  творцу своего 
счастья. Мы верим в полный успех того 
благородного дела, за который настойчиво 
борется корейский народ. Мы (рады еще 
раз сказать налгим корейским друзьям, что 
в этом огромном творческом труде по вос
становлению и развитию экономики и 
культуры страны, а  также в деле даль, 
нейшего демо'кратическО'ГО развития, ко
рейский народ всегда найдет братскую 
поддержку у Советского (^юза.

О речью на соорании выступил Чрезвы
чайный и Полномочный Посол Корейской 
Народно-Демократической Республики в 
Москве Ли Сая Чо.

После то(ожествекного собраш1Я состоял
ся большой концерт.

(ТАОС).

Колхозы и совхозы Ворошиловградской области 
досрочно выполнили государственный план 

хлебозаготовок
Труженики сельского хозяйства 

сдать государству сверх плана 11
Труженики сельского хозяйства Воро- 

шило'В.градской области, выполняя истори
ческие решения Пленумов ЦК КПСС по 
уве.дичению производства зерна и других 
продуктов сельс-кого хозяйства, широко 
развернув социалистическое соревно'вание 
за достойную встречу XX съез|да КПСС, 
досрочно выполнили государственный план 
хлебозаготовок (без кукурузы). На загото
вительные п'^'нкты сдано 23,5 миллиона 
пудов зерна, что составляет 116 процен
тов к плану, в том числе сдано основной 
продовольственной культуры —  шненицы 
22,1 миллиона пудов. Сдача Xvieoa продол
жается. Подсчитав свои возможности, кол
хозы и совхозы области приняли обяза
тельство сдать сверх установленного пла
на пз урожая 1955 года 11 ми.ътпонов 
900 тысяч пудов зерна. Всего будет сда-

области приняла обязательство 
миллионов 900 тысяч, пудов хлеба
но хлеба из урожая 1955 года не менее 
92 миллионов пудов, что на 5,7 миллио
на пудов больше, чем бы.то сдано хлеба в 
наиболее урожайном 1952 году. Колхозы 
и совхозы области обеспечили себя высо
кокачественными семенами, ведут работы 
по завершению уборки колосовых куль
тур, заготовку кормов для общественного 
животноводства, в ближайшие дни при
ступят к  уборке кукурузы в молочно
восковой спелости, готовятся к тому, что
бы своевременно и без потерь убрать уро
жай кукурузы на зерно, подсолнечника, 
овощей и других поздних культур. Про
водят подгото-вку почвы под посев ози
мых и подъем зяби с тем, чтобы посев 
озимых провести в лучшие сроки и зало
жить прочную основу для ИОЛ5"ЧеНИЯ вы
соких урожаев всех сельскохозяйственных 
культур в 1956 году.

Первые суда прошли шлюз Горьковской ГЭС
ГОРЬКПП. 14 августа. (ТАСС). Сегодня 

в торжественной обстановке открьшась 
навигация по обводному каналу и нижне
му шлюзу IN» 14 Горьковской ГЭС.

В полдень на площадке левого берега 
собрались тысячи строителей, моптажни- 
кгв, гцдромеханг'’аторов, экеллуатацион- 
Ш1КОВ, многочисленные гости. Состоялся 
митинг, на котором выступили началыпгк 
«ГорьвоБГэсстроя» тов. Юринов, замести
тель министра речного флота тов. Черев- 
ко, секретарь обкома КПСС тов. Смирнов, 
бригадир управления основных сооруже
ний левого берега тов. Барин'Ов и другие.

По окончании митинга флотилия судов 
во г.таве с флагманским пароходом «Вол
га» направилась к  воротам шлюза. С

центрального пульта управления началь
ник вахты тов. Лозин передал:

—  Вход в шлюз разрешен. Добро пожа
ловать!

В 13 часов по московскому времени пе
ререзается красная лента, протянутая че
рез Волгу. Под звуки музыки, приветст
венные возгласы, крики «ура» пароход 
«Волга» входит в камеру шлюза. За ним 
медленно движутся украшенные флагами 
расцвечивания пароходы «Адмирал Уша
ков», «Глеб Успенский», «Волгарь». 
«Стре;кень», «Плес» и другие.

Камера шлюза наполняется водой. Суда 
через верхние ворота идут в канал, а за.- 
т-ем на просторы Волги,
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П Д Р Т И Й Н Д Я  ж и з н ь

Полностью использовать
резервы производства

Состоялось собрааие (Партийного актива 
Кривошеинского района, (^р ан и е  обсуди, 
до доклад секретаря райкооса КПСС тов. 
Агашева об итотад июльского Плепутла 
ЦК КПСС и заданак районной парторгани
зации. Докладчик п выступавшие в пре
ниях отметили, что промышленность рай
она значвтедьно увеличила вьшуск про
дукции.

Колхозы больше стали давать госу
дарству хлеба, молока, мяса и других 
продуктов. С каждым годом увеличивается 
число колхозов-миллионоров.

Собраний партийного актива сосредото
чило внимание на том. чтобы вскрыть 
неиспользованные резервы и ликвидиро
вать серьезные недостатки в работе лес
промхозов, предприятий местной промыш
ленности и сельского хозяйства.

Партийный актив отаетил, что Краоно- 
яр;'кий леспромхоз за пятилетку недодал 
стране много древесины. Еще хуже 
обстоит дело в Ергайском леспромхозе. В 
течение трех месяцев лесагромхоз не вы
полняет план вывозки леса.

Докладчик и выступавшие в прениях 
отмечали, что Ергайский леспромхоз, по- 
л^’чая в большом количестве технику, 
очень плохо использует ее. Из 44 тракто
ров исправных только 13, а в лесу 
работают не более 6— 8 тракторов. Ди
ректор леспромхоза тов. В11флиемский и 
главный инженер тов. Шетало не борются 
за быстрое освоение и внедрение в произ
водство новой техники.

Парторганизация Ертайсжого леспромхо
за ослабила массово-политическую работу, 
недостаточно руководит социалистическим 
соревнованием. Директор леспромхоза тов. 
Вифлиемский в своем выступлении вы
нужден был признать, что цикличный 
метод работы не нашел применения в лес
промхозе. Стоимость заготовленной древе
сины здесь не снизилась, а. н а ^ р о т ,  уве
личилась против 1954 года.

Партийный актив потребовал от парт
организации и дирекции леспромхоза улуч
шить политико-массовую работу и куль
турно-бытовое обслуживание рабочих и 
инженерно-технических работников, на
стойчиво изучать и внедрять в производ
ство опыт передовых предприятий, нова
торов производства, использовать на пол
ную мощность технику. Партийный актив

потребовал от райкома партии, райиспол
кома и первичных парторганизаций более 
квалифицированного руководства промыш. 
ленными предахрпятиямп. уделив особое 
внимание улучшению качества, сниже
нию себестоимости выпускаемой предприя
тиями продукции.

Серьезной критике на активе была дшд. 
вертнута работа бюро райкома, райиспол
кома, руководителей Еривошеинской и 
Рыбаловской МТС за серьезные упущения 
в развитии сельского хозяйства. План раз
вития животноводства по району не вы
полняется, продуктивность скота остается 
низкой. План заготовки кормов выпол
няется неудовлетвогрительно.

Колхозы «Луч Востока», имени Ленина, 
имени Кирова, имени Сталина план заго
товки кормов выполнили лишь наполо
вину. Кривошеинсжая и Рыбаловская ма
шинно-тракторные станции мало что сде
лали для механизации трудоемких работ. 
Стогометатели на уборке сена не исполь
зовались.

Участники собрания говорили о неудов
летворительной работе МТС на у ^ к е  
урожая. Председатель колхоза имени (Ка
ханова тов. Половков сообщил, что из 5 
комбайнов, предназначенных для колхоза, 
Кривошеинская МТС прислала только 3, 
остальные два еще находятся на усадьбе 
МТС.

Председатель колхоза имени Маленкова 
тов. Кирьянов сообщил, что Рыбаловская 
МТС прислала в колхоз на уборку куку
рузы совершенно непригодный комбайн. 
За три дня у этого комбайна было 25 по
ломок. Убрал он менее 10 гектаров. На 
токах колхоза накопилось много зерна, а 
зернос^тпилка «Кузбасс», принадлежащая 
Рыбаловской МТС, до сих пор не готова.

Неорганизованно проходит уборочная 
кампания в колхозах имени Ленина, 
«Ясный путь». Кривошйинская и Рыба
ловская МТС не подготовили к уборке 
льноуборочные машины, передвижные зер- 
нос^тпилки, вблокупги для сволакивания 
соломы и другой уборочный инвентарь.

Собрание партийного актива указало, 
что райкому партии, райисполкому, пер
вичным парторганизациям надо гл^'бже 
вникать в дела МТС и каждого колхоза.

Собрание приняло решение, направлен
ное на вьшолнение задач, поставленных 
июльским Пленумом ЦК КПСС.

Так готовить и проводить 
собрания нельзя

В тгрошлом году в первичной партийной 
организации Васюганской районной конто
ры связи бьш  иропедеяо всего б партий
ных собраний. Работа паоторганизации не 
планировалась. В повестку дня собраний 
вьмвягались в основном вогаросы, ггредло. 
жрнные райкомом- партии, но даже и это 
делалось не всегда. Целый ряд решений 

клышестоящих партийных органов не был 
обсужден, и коммунисты о них ничего не 
знают.

В нынелгнел( году в практике подготов, 
ки и проведения партийных собраний не 
произошло существенных изменений. Три 
месяца парторганизация (работала без пла
на. Н лишь только в апреле сеиретад)ь 
парторганизации тов. Гришаев составил 
план. Р1амеченноо в плане собрание состоя
лось, но на этом дело и 1м>нчилось. Пла- 
нирова.1ось провести несколько бесед о ре
шениях январского Пленума ЦК КПСС и 
на другие темы, но это сделано не было. 
Каких-либо других мероприятий в плане 
81аботы не значилось. Не был выполнен 
план и в мае, и в июне, хотя в нем, кроме 
проведения партийных собраний и не
скольких бесед агитатчлров с членами кол
лектива, ничего другого не предусматри
валось. Готовятся собрания попрежнему 
неудовлетворительно. Тов. Гришаев стре
мится все сделать один.

Например, 2 февраля обсуждалось по. 
становление районного отчетно-выборного 
партийного собрания. Докладчиков! был тов. 
Гришаев. 18 марта с докладом о задачах 
парторганизации в выполнении решения 
январского Пленума ПК КШХ) высту
пал тов. Гришаев. На следующем собра
нии также стоял доклад тов. Гришаева. В 
подготовке этих собраний ко>в1унисты 'не 
принимали никакого участия. Поэтому 
многие вопросы деятельности партийной 
оюганй.заций в докладах не были отраже
ны. собрания проходили без должной ак
тивности КОМ>!УНЙСТ0В.

'На собраниях редко можно услышать 
критические замечания в адрес руково.д- 
ства конторы связи. Бывший начальник 
К01ГГОРЫ тов. Чаунин. недавно переведен
ный в другой (район, болезненно реагиро. 
вал, когда ему указывали на его недостат. 
ки. Бывало и так, что на собрании 
тов. Чаунин соглашался с критическими 
замечаниями, а на другой день шел в рай. 
ком партия и доказывал, г̂го на собрании 
его критиковали неправильно.

Сейчас с критикой выступает только 
сам секретарь парторганизации. Руковод
ство конторы его недолюбливает за это. 
У нас боятся критиковать, а райком пар
тии этого не замечает.

Замечания и высказывания ко^ьмуни. 
стов не поддерживаются администрацией, 
нередко по ним не при1гамается никаких 
мер. В частности, на собрании, которое 
проходило 15 апреля, указывалось на то, 
что работник К0НТ01РЫ тов. Звягин однаж. 
ды иряшел на работу в нетрезвом виде, а 
в другой раз совсем не работал целый 
день. За црогу'л Звягина нужно было лри; 
слечь к ответственности, но этого не про. 
изошло.

Редко 1ГРОВОДЯТСЯ па(ртийные собрания, 
в повестке дня которых стояли бы вопро. 
сы нроязводствеяного характера.. В ны, 
нешнем году только (раз обсуждался вопрос 
о ходе социалистического соревнования 
среди членов коллектива, но и это собра
ние не бьио xofpomo подготовлено и щюш- 
ло на низком идейном уровне. Например, 
П)ри обсуждении вопроса о соревновании 
много критиковали рабочком. Но мало кто 
из коммунистов говорил о том. 4TJp в плохой 

организации соревнования повинна, нрежде 
всего, парторганизация и ее секретарь 
тов. Гришаев. Эта же ошибка была дону, 
щена н при выработке решения. Всю от
ветственность за организацию соревнова
ния собрание возложило напрофгруппоргов 
'И рабочий комитет, партийная же органи. 
зация снова осталась в стороне. В адрес 
партийной организации было лишь сказа
но, что исполнение' решения она должна 
взять под свой контроль.

с  1 июня, согласно решению партий
ного собрания, нужно было начать в кол-' 
лективе техническую учебу.. Но заня
тия не П|роволились. Социалистические 
<|бязательства отдельных работников 
конторы оформлены и вывешаны на вид
ном месте, но это, пожалуй, и все, что бы
ло сделано после собрания. Соревнование 
ведется попрежнему плохо. Такая же 
участь постигла и многие другие решения 
партийных собраний, состоявшихся в ны. 
нешнем году.

На собрании в февра,1е отмечалось 
крайне неблагополучное положение с 
ТРУДОВОЙ дисциплиной в коллективе. Было 
решено на открытом партийном собрании 
обсудить этот вощ)ос. Но это решение не 
бьио вьтолнено. Коммунисты также пред, 
лагали провести профсоюзное собрание, на 
котором обсудить меродгриятая по оказанию 
шефской помощи колхозу имени Буденно. 
го. Но такие мероприятия не были разра
ботаны.

У нас редко практикуется проведение 
открытых партийных собраний, на кото
рых бы вместе с беспартийным активом 
мы обсу’ждали жизненно важные вопро
сы, касающиеся деятельности нашей кон. 
торы.

Нам, рядовым коммунистам, кажется, 
что в этом виноват не только тов. Гриша, 
ев. но, прежде всего, райком партии. Ра
ботникам райкома партии давно было из
вестно, что партийные собрания у нас 
и роводтя  нерегулярно, однако мер ника
ких не принималось. За последние два 
го-.та только один раз инструктор райкома 
КПСС той. Бо1рзсцов попытался вникнуть 
в работу парторганизации. Но он не сде
лал глубокого анализа и не оказал су
щественной помощи тов. Гришаеву. Неуди. 
вительно. что в делах мало что измени
лось. Собрания попрежнему готовятся 
плохо и проходят без достаточной актив
ности кoм^гyниcтoв. принятые решения не 
выполняются.

Е. ГН ЕТО В А, 
член КПСС.

Активный рационализатор

Семинар партийных организаторов
Бакчарекпй райком КПСС провел семи

нар партийных организаторов на комбай
новых агрегатах. Для участников семина
ра секретарь райкома партии тов. Монго
лии сделал доклад «О задачах район
ной партийной организации по выполне

нию решений июльского Пленума ПК 
КПСС». •

Доклад о формах и методах массово-по
литической работы в комбайновых агрега
тах сделал секретарь парторганизации 
ГалкинсЕОй МТС тов. Еунгуров.

'На столе инжеяера-технолога Алексея 
Валентиновича Еськова лежит небольшой 
металлический стержень с Фигурньш шпо
ночным пазом. Это блокировочный палец 
(•стопор), ЯН.ТЯЮЩИЙСЯ составной частью 
безопасного годного пускателя.

Обработка этой .маленькой детали до- 
сташляла немало хлопот. Необходимо было 
ПРОИЗВОДИТЬ две трудоемкие фрезерные 
01пера1ции по выборке шпоночной канавки. 
Производительность труда и качество ра
боты при этом были низки.

При работе е шахтных условиях от- 
крьшдй шпоночный паз блокировочного 
пальца и отверстие пускателя, в котором 
помещается палец, забивались угольной 
пылью. Стопор отказывал в работе. На 
устранение этой неяспюавности затрачива. 
лось драгоценное .рабочее время.

Инженер электромеханического завода 
А. В. Еськов предложил стопов новой кон
струкции. При его изготовлении omaviaiOT 
фрезерные операции л не требуется, 
как это было ранее, фиксирующий винт. 
Измененная копстртгжцпя cronoipa обеспе
чивает плотное закрытие отве(рстия в пу
скателе. исключает возможность полада. 
ния угольной пыли.

Внедрение в производство этого пред
ложения дало заводу около 60 тысяч руб, 
лей годовой экономии.

Раньше два отверстия в крышке розет, 
кл  горного пус-кателя сверлились на стан
ке. На эту операцию затрачивалось около 
двух минут. Алексей Валентинович Еськов 
внес рационализаторское прадложение —  
заменить операцию сверления отверстий 
холо.тной штадшовкой. дало возмож
ность почти в 10 раз увеличить произво
дительность труда.

В масляный насос утлетюгруэочной ма
шины устанайливались две бронзовые 
проклаоки, воспршпгмаюпгие усилие от 
трения торцов вращающихся шестерен. В

работе фактически участвовала одна треть 
поверхности прокладок. Остальная часть 
прокладок зажималась между корпусом и 
крьпцками насоса. Па прокладки такой 
конструкции тратилось много дорогостоя
щего цветного металла, изготовление их 
было очень трудоемкш!. К тому же насос 
имел четыре ллоокости разъема, по кото
рым происходила утечка масла.

Инженер Еськов внедрил в производст
во новую конструкцию црокладки. Расход 
бронзы сократился более чем в BOceiMb раз. 
значительно снизилась трудоемкость изго
товления. ликвидировалась течь масла.

Небольшие размеры новых уплотнитель
ных ‘Прокладок позволили успепгно П|рние- 
нить для их отливки точное литье. В ре
зультате этого оказались излпш1шми все, 
кроме шлифовальной, ранее проводившиеся 
операции механической обработки прокла
док.

Изменение конструкции прокладок ма
сляного недсоса дало производству 30 ты- 
ся^г рублей экономии.

Пнженер-технолог Алексей Валентино
вич Еськов —  один, из активных рацио
нализаторов завода. Только за последний 
год он внес восемь рационализаторекпх 
предложений. Шесть из них внедрены в 
изронзводство с экономическим эффектом 
почти в 120 тысяч рублей.

А. В. Еськов оказывает разностороннюю 
технологическ^то помощь молодым опециа. 
листам и рабочим завода.

К празднованию Дня шахтера группа 
опециалистов завода под руководством 
А. В. Еськова решила закончить изготов
ление приспособлений и инструмента для 
выпуска нового электрического сверла об. 
легченного типа.

На снимке: А. В. Еськов за работой.
Текс т В. Петрова. 

Фото Ф. Хитриневича.

Т р у д о в о й  у с п е х
Коллектив Томского пшалопропиточного 

завода 10 августа завершил иятилетний 
план по выпуску валовой продукции. 
План второго квартала заводом выполнен 
на 179,8 процента. За б месяцев выпу
щено сверхплановой продукции на 2 
миллиона 39 тысяч рублен.

По итогам работы за второй квартал 
коллектив завода занял первое место во 
всесоюзном социалистическом соревнова
нии, и решением ВЦСПС и Министерства 
путей сообщения ему присуж.дены перехо
дящее Красное знамя и первая премия.

13 августа на заводе состоялся .митинг, 
на котором подполковник службы пути 
тов. Мшпаткин, по поручению Министер
ства путей сообщения, вручил кол.текти- 
ву завода Красное знамя. На митинге вы-

стутгал директор завода тов. Лигппщкий. 
Он сообщил, что коллектив завода вклю
чился в социалисппеское соревнование в 
честь XX съезда КПСС и взял на себя 
обязательство: пятилетппй план по всей 
номенклатуре изделий выполнить к 5 сен
тября. а план этого года —  к 20 октяб
ря, выдать к 1 января 1956 года сверх
плановой продукции на 16 миллионов 
рублей.

На митинге л^^чшнм рабочим и инже- 
нерно-те.тничеекнм работникам за’вода бы
ли вручены денежные премии. В числе 
премированных бригадир грузчиков тов. 
Ожольников, машинист пронитки тов. 
Малахов, кузнец тов. Лаптев, электроме
ханик тов. Мутовкин, мастер пропитки 
тов. Кречетов и  другие.

Устранить пре!!ятствин на 
технического прогресса

Постяшхвтше Плентж Шь КПСС «О 
задачах по даипейшеосу подъему щюмыш- 
ленноста, теосническому прогрессу и улуч- 

вию организа1ЦЕи производства» коллек
тив Томского вагонншч) участка встретил 
с болыпим воодушевлением. Стремясь де
лом ответить на постановление Пленума 
ЦК КПСС, вагон1НЕБи активно борются за 
дальнейший технический прогресс на 
своем предприятии с тем, чтобы претво
рить в жизнь задачи, поставленные Ком
мунистической партией, и внести достой
ный вклад в дело дальнейшего развития 
промышленности и транспорта.

За годы пятой пятилетки нименилось 
лицо ваго(нното участка.

Цехи оснащены новым оборудованием и 
П1р(и-шособле(ниямн. Изготовлены своими 
силами и пущены в эксплоатацию кран- 
баж и в эдектросва|рочно1М, колесном и те- 
лежечном петая, что дало возможность пол. 
ностью иехашзивовать трудоемкие (работы 
при траяспорти|ровке тяжелых деталей.

В колесном парке на территории депо 
установлен монорельс для разгрузки и по
грузки тяжелых деталей, что в несколько 
раз ускорило процесс тгоанспортировки ко. 
лесных пар. Для мехаяшзацпи подъем
ки вагонов при ремопге в депо и на 
путях установлено восемь электрифи
цированных домкратов мощностью 25 
тонн каждый. Для замены у вагонов 
неисправных рессор, пружин, подшипни
ков и других деталей ходовых частей 
применяются ручные 1 5-тонные гидрав
лические домкраты. Все это ускорило 
процесс ремонта вагонов и повысило ка
чество ремонтируемых деталей, а, стало 
быть, увеличились гарантии безопасности 
следования поездов.

Итедуя почину передовых московских 
предприятий, коллектив вагонного депо 
добился более рационального использова
ния производственных площадей.

Много труда и творческой инициативы 
вложил коллектив в устройство высокоча
стотной электроустановки для завалки ме
талла.

Много нового внедрено на пункте техни. 
чес&м)го осиотра поездов. Это позволило 
улучшить и ускорить обработку поездов, 
обеспечить безаварийное шродвижеяие их в 
пути следования. Недавно на пункте тех
нического осмотра внедрен примененный 
впервые вагонниками станции Красный 
Лиман метод укрупнеяного бетотцепо’Чного 
ремонта BaroHOiB. Коллектив пункта новым 
методом отремонтировал свыше 300 ваго
нов. Этот пропрессивный метод заключает, 
ся в том, что при смене подрессорных ба
лок-тележек и других частей вагон не от- 
ценляется. Теперь эта трудоемкая работа 
лроязводится в течение 20 минут вместо 
4 часов по норме. Экономический эф

фект от внедрения Hosoiro метода исчис. 
ляется в десятках тысяч ру ^ей  сэконом
ленных средств. При этом значительно ус, 
когряется оборот вагонов.

Работники вагонного участка включи
лись в соревнование за достойную встречу 
XX съезда ЕШХ. Многие рабочие значи
тельно перевыполняют задания. На 150—  
180 процентов выполняют нормы слесарь 
Беелрозванных. кузнец Теплых, слесчарь 
Шалагин, маляры Якубович, Нерняева 
и другие. Высокопроизводительный труд 
большинства рабочих позволил коллективу 
вагонного участка успешно выполнить 
обязательства, взятые к  Всесоюзному дню 
железнодорожника. Коллектив депо отре
монтировал сверх плана 4 пассажирских 
вагона.

В работе вагонного участка имеются ог-

Внедряется новая техника
Включаясь в социалистическое соревно

вание в честь XX съезда партии, коллек
тив Томского подшипникового завода взял 
новые социалистические обязательства. 
Производственное задание 1955 года ре
шено выполнить к 25 декабря, а в ос
тавшиеся до конца года дни выпустить 
на несколько сот тысяч рублей св ертта- 
новых подпгшнпков. За счет использова
ния внутренних производственных резер
вов коллектив обязался добиться в 1955 
году снижения себесгоимоети продукции 
цротлв 1950 года не менее, чем в 2 ра
за, от внедрения рационализаторских 
предложений получить 1.720 тысяч руб
лей экономии и не менее, чем на 85 про
центов повысить производительность тру
да в сравнении с 1950 годом.

Для успешного выполнения взятых обя. 
зательств в цехах завода сейчас проводят.

ся мероприятия по внедрению новой тех
ники. Устанавливается новая моечная ма
шина для промывки колец подшипнжвов 
после их полировки; ведется монтаж го
ризонтально ковочной машины. Готовы к 
внедрению в производство два автомата 
для обработки фасок мелких колец.

В социалистическом соревновании сре
ди цехов первенство оспаривают сейчас 
коллективы шлифовального цеха Я: 2 и 
роликового цеха. Хорошо работает и ав
томатный цех. Оператор этого цеха тов. 
Сухих работает сейчас на трех станках, 
Налад^шв тов. Степанов успешно справ
ляется с наладкой семи станков, (liieparop 
тов. Гузеев, наладчики тт. Конев и Сы
соев, станочник тов. Васильев системати
чески выполняют производственные зада
ния на 120 и более процентов.

Д. ДМ И ТРИ ЕВ .

ромные резервы производства, использова. 
ние которых позволило бы резко улуч
шить ремонтные работы и обработку поез
дов. Однако серьезные недостатки тормо
зят дальнейший технический прогресс 
лропзводства.

Одним из серьезных препяч.гвии на пу
ти дальнейшего технического прогресса 
является отсутствие руководства рациона
лизаторской деятельностью. Рацпонализа. 
торы не получают от инженерно-тсхииче- 
оких (работников участка квалифицирован, 
ной технической помощи, предложегния ра- 
ционализатхуров носят случайный характер 
и не направлены на комплексное решение 
вогаросов механизации и автоматизации 
произво.тетва. К рационализаторской рабо
те на участке привлечено еще мало рабо
чих и инженерно-технических работников.

Б вагонном участке медленно решается 
ряд назревших boibpocob. Так. длительное 
время не механизируется транспортировка 
тяжелых и громоздких деталей из кла
довой в цехи. Это тормозит рост произво
дительности пруда ПРИ ремонте вагонов. 
Длительное время не пускаются в работу 
два мощных электрических домкрата для 
•подъемки вагонов, тележек. Руководите
ли вагонного участка не принимают ре
шительных мер К механизации подъемных 
и транспортировочных работ, хотя только 
механизация доставки тяжелых деталей и 
установка необходимого количества эле»- 
трод-омкратов позволили бы значительно 
ускорить ремонт вагонов.

До сих пор ПР(ШВ0ДИТСЯ вручную 9КЛ- 
пнрошка паосажирских вагонов, мойва ку
зовов снаружи и внутри, подача угля я 
заправка вагонов водой. Механизация этих 
процо(5сов давно назрела. Руководителям 
участка следует решительней ставить 
®(Щ)ос перед управлением дороги о финан
сирования работ по механизации трудоем. 
ких нроц-ессов.

В вагонном депо допускаются простои 
оборудования. Неполностью используется 
такое высокопроизводительное обортдова. 
ние, как рессорная печь, пилорама, 
штамповочный пресс.

Все эти недостатки в деле дальнейшего 
техническо'ГО прогресса должны быть 
устранены в самые короткие сроки.

Сейчас коллектив участка наметил ме
роприятия по дальнейшему техническому 
прогрессу. Решено внедрить технологию 
декоративного хромироваетия вагоиных дв- 
та.тей. С этой целью будет закопчено обо
рудование и сдано в эвеплоатациго хроми
ровочное отделение. Будет оборудована под. 
зарядная станция для ремонта и зарядки 
батарей пассажирских вагонов. Заканчива
ются хгонтажные работы по установке мо

ечной машины для колесных пар. Наме
чено установить электросварочный пост на 

станционных путях для произвоаства сал. 
рочных работ ншосредственно в поездах. 
Внедряется холодная резка листового ме- 

тажта. Для этого решено оборудовать при- у, 
емные ва.тьцы дисковыми ножницаот. Ре
шено построить газогенераторную установ
ку, внедрить ряд штаетов для изготовле
ния вагоиных деталей, механическую по, 
краску к>чоъов вагонов и ряд других ме
роприятий.

Внедрение новой техники, механизация 
мпошх трудоемких процессов явятся важ
ным резервом в деле дальнейшего совер
шенствования производства и позволят 
резко увеличить выпуск отремонтирован
ных вагонов, улучшить качество ремонта 
н обработку вагонов.

А. РАЗШ ИВИН, 
начальник пунк та технического осмотра 

Томского вагонного участка.

Колхоз выполнил годовой план поставок молока
Колхоз имени Ворошилова, Томского рай

она, выполнил годовой план обязательных 
поставок молока государству и сдал р по
рядке закупок 50 точи молока. На теку, 
щий счет колхоза от продажи молока по

ступило более 100 тысяч рублей.
В порядке отоваривания колхоз приоб. 

рел автомашину. Сейчас колхоз имеет 
3 прузовых и одну легковую автомашины.

На первенство РСФСР по футболу
В Г. Томске, на стадионе «Буревест

ник», состоялась очередная встреча на 
первенство Российской Федерации по фут
болу между командами «Буревестник» 
(Т^мск) и «Энергия» (Иркутск).

С первых же минут игры на поле за
вязалась острая борьба. Обе команды иг
рали в быстром темпе, но долго не могли 
открыть счет.

На 23-й минуте правый крайний напа

дающий команды Томска Полозов, по.тучив 
от центрального нападающего Иигу'тина 
мяч, быстро передал его на штрафную 
площадку. Томич Михайлов принял мяч и 
забил его в сетку ворог.

Через несколько мпнуч центральный 
нападающий команды иркутян Голов срав
нивает счет. Результат 1:1 не меняется 
до конца встречи.

Игра обеих команд оставила хорошее 
впечатление.

П о ч е м у  в  П у д и н с к о м  р а й о н е  н и з к и  н а д о и  м о л о к а
По продуктивности молочного животно

водства Пудинский район занимает послед, 
нее место в области. За десять месяцев 
текущего сельскохозяйственного года на 
фуражную корову здесь надоено лишь по 
721 килограмму молока. Даже в июле, 
когда в лйредовых районах обласга надои
ли по 250— 260 килограммов молока на 
корову, надой в Пудинском районе еоста- 
вл.т лишь 152 килограмма на корову.

Дело в том, что в районе не ведется 
борьба за высокие надои молока. Лишь в 
двух колхоза.!— нмшш Сталина и «Крас
ный май»— правильно организовано паст, 
бищное содержание скота: пастбища раз. 
биты на клетки, организована нотная 
пастьба, подкормка животных зеленкой и 
концентратами. В колхозе «Красный май» 
наиболее продуктивные коровы поставле
ны на раздой. В этих колхозах гародув. 
тивность воров значительно выше, чем в 
среднем по району. Однако опыт этих кол
хозов не распространяется.

В колхозе имени Ленина естественные 
выпаса, пожалуй, лучше, чем в соседнем 
колхозе имени Огалина. а продуктивность 
КОРОВ значительно ниже. Всего за 10 по. 
следних месяцев здесь надоено на корову 
немношм больше 500 килограммов мо
лока.

Правление колхоза не беспокоится о вы
полнении самых элементарных правил 
пастьбы. Пастбища не разбиты на клетки, 
вод'олоев на выпасах нет. Подкормка жи
вотных во время отдыха но проводится, 
ночная пастьба не арганизована. Как пра
вило, скот R поле вьггоня-ется поздно и 
возвращается на ферму к 9— 10 часам 
вечера.

Крайне низка продуктивность коров в 
колхозе «Первое мая». Здесь на фуражную 
корову ньцпе надоено лишь около 700 ки. 
лограммов молока. В колхозе достаточно 
естественных выпасов, луга и пастбища 
покрыты густой травой. Есть все возмож. 
ности для резкого повышения молочной 
продуктивности коров, однако они не ис
пользуются. Правление кол.хоза во главе с 
председателем тов. Парфеновым проявляет 
недоиустимое равнодушие к развитию ;ки- 
вотиоводства. Тов. Парфенов редко бывает 
на выпасах, ие следит за правильной ор. 
гапизацией труда доярок, пастухов. В 
колхозе не применяются раздой коров, 
.массаж вымени, не организованы подкорм, 
ка и ночная пастьба животных.

В районе есть колхозы, которые не 
только не увеличили надой .молока, а. на, 
оборот, снизили его по сравнению р, прош
лым ГОДОМ. Так, в сельхозартели имени

Крупской надой молока на одну корову 
снизился на и  килограммов.

В колхозах района допущена большая 
яловость КОРОВ. Она достигает 10— 15 
процентов в •общем колхозном стаде дои. 
иых коров, в  сельхозартели имени Ленина 
из 145 фуражных коров 20 —  яловых, 
18 яловых коров насчитывает стадо сель, 
хозартели имени Сталина. Много яловых 
коров в колхозе «Большевик».

В ряде колхозов неправильно организо
ван запуск коров перед отелом. Например, 
в артелях «Большевик», имени Крупской 
доение коров превращается не за 2 меся
ца. как это положено по правилам зоотех
нии, а за 4 и больше месяцев до отела. 
Все это отрицательно сказывается на про
дуктивности молочного скота.

В районе мало применяется поощри, 
тельная система оплаты труда доярок и 
пастухов ,за поревып'олнение плана надоя 
молока. В сельхозартелях имени Круп
ской. имени Жданова работники животно
водства с этой CHcreiMofi даже не озпаком. 
лены.

Безразлично относятся к борьбе за по
вышение продуктивности молочного скота 
руководители Пудянской МТС. Некоторые 
зоотехники МТС. работающие в колхозах.

не внедряют в животноводство прогрессив, 
ныс методы содержания скота. Работой 
зоотехников, по существу, никто не руко
водит.

1^жоводитслп Пудинского райкома КПСС 
и райисполкома смирились с тем. что зна, 
чительная часть доярок и пастухов не 
участвует в соцпа.шстдпеск-ом соревнова
нии. ото опыт передовиков животноводст. 
ва не распространяется, а ад'итацнонео- 
массовал работа прсди доярок ведется пло. 
хо.

В колхозах нашего района имеются ог
ромные неиспользованные резервы для 
резкого подъема продуктивности молочного 
скота. 'Надо покончить с поверхностным 
руководством развития животноводства, 
добиться резкого повышения надоя моло
ка.

Т .  УС О ЛЬ Ц ЕВ А , 
доярка колхоза имени Чкалова.

Н. КО ТЕН К О В А, 
сокретаоь редакции районной 

г газеты «Коммунист».
Г, БУСЫ ГИ Н , 

инструнтоо райкома КПСС по зоне 
Пудинской МТС.
Т .  КУРИ ЛОВ ИЧ. 
наш соб. корр.

i ____ L



Вторник^ 16 августа 1955 г. >5 161 (9757) К Р А С Н О Е  З Н А М Я

Н у ж н о  конкретн ое и оперативное
р ук о в о д с тв о

Заметки с областного семинара работников культуры
На состоявшемся недавно областном се- 

«ннаре заведующих районными отделами 
культуры н директоров районных домов 
культ>'ры был рассмотрен ряд вопросов—  
о художественной самодеятельности, ,о 
лекниоыной пропаганде, о работе сельских 
библиотек и т, п. С докладал1и выступили 
председатель облисполкома тов. Васильев, 
начальник областного управления .культу
ры тов. Куанецош, заведующая областной 
библиотекой тов. Жилина и другие това
рищи.

В области имеется немало клубов л 
библиотек, которые умело используют раз
нообразные формы культурно-просветп-, 
тельной работы. Б докладах отмечался 
неплохой опыт Ново-Кусковского сельско
го клуба XcnnoBcrvOro района, Каргасок- 
ского районного Дома культуры, Петров
ского сельского luiyoa Кривошеинското 
района, Пвано-Вогословскоп библиотеки 
Асиновского района, Нестеровской сель
ской библиотеки На-рабельского района, 
Березовской сельской библиотеки Зырян
ского района, Коломино-Гривской сельской 
библиотеки Чапнского района п др.

Свою деятельность они строят в 
тесной связи с конкретными задачами, 
стоящими перед районом, колхозом, лесо
участком. Во время решающих сельскохо
зяйственных кампаний, таких, как весен
ний сев или уборка урожая, актив пере
довых клубов и библиотек переносит всю 
свою работу на полевые ставы и в трак
торные вагончики, проводит беседы и 
читки, выпускает стенные газеты и бое
вые листки, организует концерты худо
жественной самодеятельности,

В то же время в ходе работы семина
ра было вскрыто много недостатков в ра
боте культпросветучреждений области. 
Не случайно рядом с хорошими кл^’бами и 
библиотеками есть много таких, деятель- 
вость которых не отвечает задачам, по
ставленным партией. К их числу отко
сятся Кышкино-Троицкий, Зырянский, 
Бакчарскпй, Шегарскпй районные дома 
культуры, Щукинский сельский клуб 
Нарабелъского района, Новиковский сель
ский клуб Асиновского района, Халдеев- 
ский сельский клуб Туганского района. 
Они отстают от жизни, гоаботают в отрыве 
от хозяйственно-политических задач, сто
ящих перед трудящимися района, колхо- 
аа.

Одна из щшчин этого кроется в слабом, 
недостаточно оперативном, формальном 
руководстве сельскими клубами и библио
теками со стороны районных от>делов 
культуры. При этом упускается из виду 
главное в культ^тжс-просветятельной ра
боте —  ее садержажие, ее идейная на
правленность, ее огромная воспитательная 
роль.

ц Некоторые руководители районных от
делов культуры нашей области совершен
но не занимаются изучением и о^бще- 
нием опыта передовых клубов и библио
тек, пренебрегают такой, давно завоевав- 
П1ей себе признание формой работы, как 
обмен опытом между ггреадениями куль
туры.

Наладить действенный обмен опытом 
тем более важно, что во главе многих 
учреждений культуры нашей области сто
ят люди, нс имеющие не только специаль
ного образования, но и обладающие недо
статочным общеобразовательным уровнем. 
Пз 312 заведующих сельскими клубами 
области только 23 человека имеют сред
нее специальное образование, 35 человег. 
—  среднее, остальные —  незаконченные 
среднее и начальное. Из 166 заведующих 
сельскими библиотеками специа.тьное об
разование югеют лишь 72 человека, сред
нее —  25 человек, незаконченное сред
нее —  69 человек. Только 13 человек 
заочно учатся в вузах и средних спе
циальных учебных заведениях.

В районах области значительная теку
честь кадров. Только за 1954 год в пола-

«Дайте книгу 
^салоб!»

В Томске имеются сотни торговых пред
приятий, которые ежедневно обслуж.ивают 
десятки тысяч покупателей. II часто поку_ 
патели требуют в магазинах, столовых 
книгу жалоб и нредложений. чтобы запи
сать в нее свои пожелания, отметить не. 
достатки в работе.

Как же относятся ру'ководители торго
вых предприятий г. Томска к заявлениям, 
записанным покупателями в книгах жа
лоб и предложений? Как показала провер
ка. администрация торговых предприятий 
горпромторга, горпишеторга и базы снаб
жения плавсостава действенных мер по 
жалобам покупателей часто не пришгмаст.

Многие жалобы и заявления рассматри. 
ваются медленно, часто невнимательно и 
не По существу. Например, в магазине 
Xi 21 горпромторга, где директором тов. 
Котяев, ряд жалоб покупателей на п.чохую 
работу магазина, записанных с янва
ря по апрель, был рассмотрен лишь 8 
июля, хотя срок рассмотрения и принятия 
соответствующих мао по жалобам —  двое 
суток. Что проку от формально-бюрократи
ческой отписки спустя пять месяцев! По
винен в этом бюрократизме и инспекпнр 
гордЕРОмторга тов. Алферов, который обя
зан повседневно контролировать, как ве. 
дутся книги жалоб и предложений, в мага, 
зинах торга.

В магазинах iNiMi 4. 27. 77 и па
вильоне 2. где заведующими тт. Раш- 
кис, Алекиинская, Гусаров и Карахузовз, 
книги жалоб и  предложений покупателям 
по первому их требованию часто не выда
ются. Подобное поведение администрации 
магазина является не чем иным, как по
пыткой заущзать и скрыть факты нару
шения правил советской торговли. В 4-х 
киосЕах от магазинов Х*>й 14, 57, 74

сти сменилось 176 заведующих клу5аз1и и 
99 библиотечных работников.

Все это происходит потаму. что во мно
гих районах мало работают с кадрами. 
Семинары и методические совещания для 
культпросветработников часто проходят 
формально, скучно и мало что дают их 
участникам.

Важнейшее условие улучшения деятель, 
кости клубов и библиотек—создание во
круг них широкого актива. Разве мало 
сейчас в нашпх селах агрономов, инжене
ров, врачей, учителей, способных возгла
вить любое культурное мероприятие? Од- 
н,ако обращение интеллигенции Ключев
ского сельского Совета, Бакчарского рай
она, принявшей на себя конкретные обя
зательства по участию в работе клуба и 
библиотеки, предано в большинстве район' 
ных отделов кудьтз'ры забвению. Забыли 
его... и в Бакчарском отделе культуры 
(заведующий тов. Зверев).

Значительная доля вины за низкий 
уровень культурно-просветительной рабо
ты лежит на райкомах КПСС. Опыт гово
рит о том, что там, где ритмоводители 
районных комитетов партии придают воп
росам культуры должное значение, ока
зывают всяческое содействие работникам 
учреждений культуры, дело идет на 
л<кд. В ряде же районов нашей области, 
например, в Верхне-Кетсвом и Пышкино- 
Троицком, работники .райкомов отодвигают 
культурные волросы на второй план.

Семинар убедительно показал, что в 
областные учреждения культуры еще не 
перестроили до конца свою работу, не по- 
жо-нчплн с иЮ1рократизмом в руководстве.

Много ^щреков высказали ^■частники 
семинара заведующему областным лек
ционным бюро тов, Свидерско>гу. Бюро, 
руководимое тов. Свидерским, попрежнему 
ограничивает свою деятельность посылкой 
в район длинных списков с перечнем ре
комендуемой тематики. При этом тов. 
Свидерский не желает ватруднять себя 
изучением специфики того или иного 
района, и в Кожевниковекий район, на
пример, где нет ни одного леспромхоза, 
поступают списки, изоби.тугощие «лесны
ми» темами. Об этом говорили на 
оеминаюе и заведующий Кожевников, 
ским отделом культуры тов. Муллер, и 
заведующая Тегульдетским отделом куль
туры тов. Герасимова.

—  Тематика лекций нам в конце кон
цов не так уж л нужна, —  сказал тов. 
Муллер, —  это дело нам и самим при 
содействии райкома партии под силу. А 
вот методика, инструктивные советы —  
как разработать ту пли иную тему —  
нашим лекторам были бы очень кстати. 
К сожалению, мы их не получаем ни в 
устном, ни в письменном виде.

Редко бывают в районах лекторы из 
г. Томска^ а кое-кто из них, приехав на 
сс.до, читает в день по 4— 5 лекций, 
что, несомненно, отрицательно сказывает
ся на их качестве. О некоторых таких 
областных лекторах-«скоростнпках» рас
сказал в своем выступлении на семинаре 
директор Асиновского Дома культуры тов. 
Зайдман.

Как указывали участники совещания, 
областное лекционное бюро работает в от
рыве от других областных учреждений 
культуры.

—  А как нужна была бы действенная 
целеустремленная связь лекционного бю
ро. наГЕПимеп, с k-ohtoipoh кинопроката. —  
говорил т. Зайдман.— Мы пробовали ввести 
в Асиновском Доме культуры такую ин
тересную форму пропаганды, как кино
лекторий, т. е. объединяли лекцию и 
кинофильм на одну и ту же тему. На та
кие вечера собиралось большое количество 
народа. Но для того, чтобы кинолекторий 
работал постоянно, нлм нужна помощь 
лекционного бюро и кинопроката, которые

направляли бы нам тематику и разрабо
танные лекции и кинофильмы по одному 
общему плану. Этого пока не получается.

В работе областного управления культу
ры еще нет должной опепат^ивности. не 
изжиты бюрократические методы руковод. 
ства. Нрав.да. оно многое сделало в этом 
году по оживлению деятельности агит
бригад, но подбору кааров культпросветра
ботников. Ведется работа по привлечению 
на должности заведующих клубами и биб
лиотеками выпускников средних школ, 
для которых арганязуются специальные 
ceiMHuapH. Но этого .мало. Вопрос о кадрах 
культп1Ростетра'ботникО'В в нашей области 
попрежнему далек от раз1)ешения. Нод 
боком у удгоавленпя культуры находятся 
биб.тяотечиын техшгкум и музыкальное 
училище, которые обязаны готовить ра
ботников клубов и библиотек для пашей 
области, но. как и в арошлые годы. мпо. 
го BbraiXKHHKOB зтих учебных заведений 
оседает в городе. Слабую помощь ок^шы- 
ваот управление и районным отделам 
культуры в деле воспитания и подбора 
кадров.

Попрежпему не справляется с обобще
нием опыта передовых клубов и библиотек 
области методический кабинет управления, 
которьш руководит тов. Городович. Работ
ники управления плохо осведомлены о по* 
ложении дел в районах. Они редко быва
ют в отдаленных' районах, ве изучают 
запросов и нужд пх учреждений культу
ры.

Недостатки работы управления культу
ры сказа.тись и на проведении самого ее- 
мпнара.

Некоторые до-Кчтады были слишком об
щими.

Самым большим ущ^щением органи
заторов семинара был совершенно не по- 
лучишнийся обмен опытом передовиков 
культурно-просветительной работы. В 
плане семинара значились «Опыт работы 
районной лекторской группы и сельских 
лекторских объединений Кожевниковского 
района»— докладчик заведующий район
ным oiaevTOM культуры тов. Муллер, 
«Опыт работы аг1тбрига,ды Еаргасокского 
районного Дома культуры» —  докладчик 
директор Дома культуры тов. Нестеров 
и т. д. Оказалось, что тов. Муллер к вы
ступлению не был готов, и об опыте гово
рил очень скупо и поверхностно. А т. Не
стеров не знал даже программы выступ
лений своей агитбригады.

—  Не помню! —  беспечно заявил он 
собравшимся.

Пз этих ошибок руководители об. 
ластного управления культуры должны 
извлечь уроки.

В целом же, по отзывам товарищей из 
районов, семинар прошел интересно и 
принес его участникам немалую пользу, 
тем более, что за последние 4 года он 
проводится впервые. Такие семинары уп
равлению культ>'ры следует щюводить 
рег^мярно, привлекая к пх работе не 
только заведующих отделами и директоров 
районных домов культуры, но и актив 
из числа заведующих сельскими клубами 
и би^лпотеками.

V
Почетные и ответственные задачи стоят 

в наши дни перед работниками куль- 
ТУ1РЫ. Деятельность культурно-щюсвети- 
тельнш  учреждений должна бьггь направ
лена на претворение в жизнь постановле
ний июльского Пленума 1№ КПСС, со
действовать широкому распространению 
опыта передовиков промышленности п 
сельского хо.зяиства, способствовать реше
нию практических вопросов коммунисти
ческого строительства.

Сейчас, когда по всей области развер
нулась уборочная кампания, место культ
просветработника —  в поло, на полевом 
стане, в практорном вагончике, на колхоз. 
Ешм току.

И. Д ЕМ Е Н ТЬ Е В А .

П И С Ь М А  В Р Е Д А К Ц И Ю
ropnpoMTOlpra пет вообще книг жалоб и 
предложений.

Пренебрежительное, невнимательное от
ношение к раос.мопоенито заявлений поку
пателей прояв.тяет директор магазина 
Я: 14 roipnpoMTopra тов. Разин. Паприме1р. 
на одю' запись, в которой покупатель 
указывает на честное и добросовестное от
ношение продавца к своим обязанностям. 
Разин дает следующий письменный от
вет: «Ваше опровержение (?) принято 
во внимание, на продавца наложено дис
циплинарное взыскание».

Всего из 44 проверенных магазинов и 
киосков горпромторга нарушения порядка 
ведения книг жалоб и предложений уста
новлены в 32 предприятиях.

В этом повинен и директор горпромтор
га тов. Бочаров, который ослабил конт
роль за работой предприятий.

Факты волокиты п формально-бюрокра
тического отношения к жалобам покупа
телей имеются в горпишеторге (директор 
тов. Веснин), на базе снабжения плавсо
става (начальник тов. Бандаевский), в 
Томском тресте столовых (директор тов. 
Новиков). Из 17 проверенных магазинов и 
киосков базы снабжения плавсостава на
рушения установлены во всех 17-ти. В 
4 магазинах нет книг жалоб и предложе
ний. В трех магазинах вместо книг жа
лоб и предложений применяются обычные 

. школьные тетради, за которые продавцы 
|в  сл5̂ а е  их утери никакой ответствен- 
' ноетп не несут. Во всех 17-ти магазинах 
нет объявлений с указанием адресов и 
номеров телефонов вьппестоящих о^)гани- 
за1щй и облгосторгинспекции.

Приказом по томской базе снабжения 
плавсостава на лиц, виновных в бюро
кратизме, наложены дисц1гплинар1иые 
взыскаягая.

По всем фактам бюрократизма, вскры
тым проверкой, приЕяты необходимые 
меры.

Б жалобам и заявлениям : . непорядки,

нарутпежия в злоупотребления в торговле 
руководители торгующих оргагазаций и 
предприятий должны относиться особенно 
внимательно н чутко. Каждое заявление, 
каждая жалоба покупателя свидетельству, 
ет о желании устранить те плп иные 
недостатки, помочь быстрее улучшить 
дело торгового обслуживания населения.

Пренебрежительное. Формально-бюрокра. 
тичсское отношение к жалобам населения, 
ипшрщювание этих жалоб является злом, 
с которым необходимо вести решйте.льную

Е. мясников.
государственный инспектор по топговле 

в Томской области.

Д Н Е В Н И К
И С К У С С Т В

Концерт Зары Дояухаиовой
В субботу в Доме офицеров состоялся 

первый в Томске концерт заслуженной 
артистки РОФСР и Армязнской OOP, лау- 
тюата Сталинской премии певицы Зары 
Долухановой.

3. Долутсанова обладает исключитель
ным голосом, соединяющим в себе качест
ва меццо-сопрано и колоратурного сопра
но. Редкий по красоте тембр, безукориэ- 
•ненная интонация, глубина и сочность 
зв1учания в низком регистре, сочетающая
ся с изумительной подвижн-остью. лег
костью и подлинно колоратурным блеском 
в верхней части диапазона, безупречная 
ровность звучания —  таковы основные 
кац#"тва ее голоса.

В первом отцеленни 3. Долуханова пе
ла произведения русских классиков и со
ветских композиторов. Эмо1Хиальяо насы
щенно прюзву'гали романсы Чайковского 
«Нам звезды кроткие сияли» и «Песня 
Земфиры». Исполне1ше певицей романса 
Глинки «Ох дотда-б я прежде знала» глу
боко трогает неподдельной искренностью 
чувства; в романсе «Я здесь, Пнезилья» 
певица мягко оттенила присупшй этому 
произведению жанровый колорит серена
ды.

Просто и выразительно исполнила 
3. Долуханова русскую песню в обработке 
Шапорина «Не одна во поле дорожень
ка», ко.юритно прозвучала жизнерадост
ная армянская «Свадебная песня» Долу- 
ханяна. То-кко и поэтично спела артистка 
романс Рахманинова «Сирень», эту жем- 
•чужину русской вокальной лирики.

Во втором отделении, посвященном про- 
Езведения:)! западноевропейской классиче
ской музыки, особенно ярко раскрылась 
широта и многогранность иеполнительсво. 
го дарования Долухановой. С замечатель
ным чувством спела она проникновенную 
мелодию «Аве Мария» (Бах— Гуно), пре
красно исполнила изящную песню Шубер
та «Форель». Выразительно прозвучали 
лирические романсы Грпга «Лебедь» ж 
«Сон». От.тично была спета богатая от
тенками ария Далилы из оперы Сен-Санса 
«Самсон и Далила».

С больпгим мастерством были исполне
ны произведения Моцарта и Россини —  
ария Керубнпо из оперы Моцарта «Свадь
ба Ф ига^» («Рассказать, объяснить не 
■могу я»), каватина Розины из оперы 
Россини «Севильский цирюльник».

Сверх программы были исполнены ро
манс Рубинштейна «Ночь», песня Векер- 
лена «Домик на свале» и блестящая 
«Тарантелла» Россини.

Партию фортепиано в концерте испол
нял пианист Александр Ерохин, высту
пивший также с произведениями Чайков
ского, Рахманинова, Вивальди и Листа.

Е . КОРЧИНСКИЙ.

ПРИБЫТИЕ В ПХЕНЬЯН СОВЕТСКОЙ 
ПРАВИТЕЛЬСТВЕННОЙ ДЕЛЕГАЦИИ

БолЬше впим.ания 
охране кедровЫх 

лесов
Кедровые леса в Томской области яв.тя- 

ютея богатейшим источником ценного 
сырья.

Охрана этих ценнейших насаждении 
должна являться постоянной заботой ру
ководителей районов, колхозов, управления 
лесного хозяйства Томской области. Но эта 
oxipana организована плохо. Например, в 
Иарабельском районе имеются кедровые 
массивы, которые до 1935 года даш^ли от 
200 до 400 топы кедрового ореха. В Кар, 
гаоокском районе только в 1937 году по- 
трвбительскс1я кооперация заготовила 670 
тонн кедрового ореха. Сейчас же кедровые 
леса в этих (районах уменьшились больше, 
чем наполовину.

Руково-дите.ти Чаггнекого района также 
виновны в бесхозяйственном содержании 
кедровых насаждений. В Федоровской и 
Тоинекой тайге кедровники целиком вы
рублены, а в Соловьевской тайге новоси
бирская областная конт-ора «Мясомо.тсиа- 
ба» получила значительную площадь для 
вырубки кедровника на подежу клепки.

Первые спектакли
13 августа начал свои гастроли в Том

ске Кемеровежпй театр музыкальной коме
дии. Первым спектаклем бькта показана 
музыкальная комедия Н. Рахманова «Го
лубой гусар» (постановка главного ре
жиссера театра С. Л. Штивельмана, ху
дожник В. Л. Марыоаев, хормейстер .1 М.' 
Васильев).

В спектакле приняли участие заслу
женный артист Узбекской ССР А. М. Ад
рианов (Кп^'эов), артисты Н. А. Грюн
берг (Шура). Е. М. Григорьев (Ржевский), 
Л. И. Марков (партизан Васильев), А. А. 
Глуздовекпй (Азаров), К. С. Ливанов (гу
бернатор), В. А. Климова (Жермон). Спек
таклем дирижировал глав1ный дирижер те
атра Е. М. Лугов.

В воскресенье театр показал томичам 
музыкальную комедию II. Дунаевского 
«Вольный ветер». В спектакле выступи
ли В. С. Малясова (Пепитта), А. Г. Ле
ман (Мнхась Пантич), Г. А. Лиров (Фома), 
Л. П. Фролова (Стэлла), Т. В. Андреева 
(Марич) и др. Дирижировал спектаклем
В. М. Радыгпн.

Оба спектакля были тепло приняты 
зрителями.

Вреден для кедрового леса преждевре
менный обор шишек, который часто про
изводится безыцказаяно. Областному уп- 
равлеотю лесного хозяйства необходимо 
принять немедленные меры по опране 
кедровых массивов.

Г. П У Ш К А Р Е В .

«Из чувства 
сострадания...»

28 июля в 11 часов вечера к останов
ке «Учебная» (г. Томск) подошел автобус 
Л** 28-78. После того, как пассажиры 
вошли в машину, прошло мин>т 10, одна
ко автобус не отправлялся. В от.вет на 
наши замечания шофер заявил, что • ав
тобус не пойдет, пока не будет «запол
нен пасса:кира.ми», и что вообще он 
работает на 4-й лшпги, а на 1-ю линию 
приехал «из чувства сострадания к пас
сажирам».

Автобус простоял более получаса, ожи
дая пассажиров.

Нам, пассажирам, щ'жно не «сострада
ние», а нормальная работа горо-дското 
паосажирското автотра1Нспорта.

А . ГРИЦАНОВ.

Короткие сигналы
Томский деревообделочный завод выпус

кает комоды, у которых ножки, как П1)а- 
вило, пригнаны п.тохо и часто выпадают.

С. ДЕНИСОВ.
V

Для партийной библиотеки узла стан
ции Томск-П выписан ряд газет. До 
2 июля их доставляли из 8-го отделения 
связи. Затем библиотеку стал обслуживать 
отдел доставки городской конторы связи. 
Отсюда газеты начали поступать лишь 
12 июля. Образовался разрыв в 11 дней, 
за это время газеты не получены.

А. К И Н ЕВ А .

ПХЕНЬЯН. 14 августа. (ТАСС). Сегодня 
в Пхеньян для участия в праэднованжи 
10-й годовщины Со дня освобождения Ко
реи прибыла 0)ветская правительствен
ная делегация во главе с секретарем ПК 
КПСС А. Б. Аристовым. В составе делега
ции: член коллегии Главного управления 
по делам экономических связей со стра
нами народной демократии А. Д. Огупов, 
министр городского и сельского стронгель- 
ства Таджикской ССР X. 3. Таирова. В 
состав делегации входит также Чрезвы
чайный и Полномочный Посол СССР в 
1ШДР В. И. Иванов.

На железнодорожных станциях на всем 
пути от Синыйчжу до Пхеньяна Совет
скую правительственную деле-гацию тепло 
приветствовали корейские трудящиеся.

На пхеньянском вокзале Советскую 
правительственную делегацию встречали 
председатель ПК Трудовой партии Кореи 
и председатель Кабинета министров КНДР 
Ким Ир Сен, член Политического совета 
ЦК Трудовой партии Кореи ж предсе-да- 
тель Президнутга Верховного Народного 
собрания КП.ДР Ким Ду Бон, заместитель 
председателя ЦК Трудовой партии Кореи 
Пак Ден Ай и другие руко-водящне деяте
ли Трудовой партии Кореи и правитель
ства КНДР.

Советскую правительственную делега
цию .встречали также члены прибывшей в 
Пхеньян делегации Китайской Народной 
Республики во главе с заместителем пред
седателя КНР Чжу Дэ, дипломатический 
состав посольства СССР в КНДР, гиплома- 
тич-ескне представители КНР и стран на
родной демократии.

Тысячи пхеньянцев, собравшиеся на 
привокзальной площади, украшенной го
сударственными флагами КНДР и СССР, 
приветствовали Советскую правитель
ственную делегацию.

Товарищ А. Б. Аристов выступил перед 
собравшимися со следующей речью:

Дорогие товарищи, друзья!
Разрешите нашей делегации от имени 

Советского правительства, Центрального 
Комитета Коммунистической партии Со
ветскою Союза и от имени всего совет
ского народа перодать жителям города 
Пхеньяна и всему корейскому народу наш 
сердечный, дружеский привет.

Мы от дугии благодарим правительство 
Корейской Народно-Демократической Рес
публики и Центральный Комитет Трудовой 
партии Кореи за прнг,чаи1енив посетить 
вашу респу^ику по случаю празднования 
десятой годовщины освобождения Кореи. 
В день вашего великого праздника мвет- 
ские люди желают своим корейоким брать
ям новых успехов в деле укрепления на
родно-демократического государства, а 
также в деле сохранения и упрочения ми
ра, достижения мирного воссоединения 
вашей родины и создания единой, незави
симой, демократической Кореи.

Да здравствует героический братский 
К0РСЙШ1Й народ!

Да здравствуют Трудовая партия Кореи 
п  правительство Корейской Народно-Демо
кратической Ресиублпки!

Да здравствует Еапный деможратиче- 
окий Отечественный фронт Кореи!

Да здравствует нерушимая дружба ж 
сотру'дничбство между советским и корей- 
ешм народами!

Речь товарища А. Б. Аристова была 
встречена присутствуюпщми бурными ш - 
лоднементами, возгласами «Да здравствует 
корейско-советская дружба!».

Глава Советской правительственной де
легации А. Б. Аристов, члены делегации 
вместе с руководителями правительства 
КНДР и главой делегации КНР Чжу Дэ, 
подходя К собравшимся на площади тру
дящимся, обмениваются рукопожатиями с 
рабочими, крестьянами ж воинами Корей
ской народной армии, сердечно поздрав
ляют их с национальным праздником.

Торжественное заседание в Пхеньяне, 
посвященное Ю-й годовщине 

освобождения Кореи
ПХЕНЬЯН, 14 августа. (ТА(Х). Сетодня' 

вечером в Пхеньяне в театре Моранбон 
состоялось торжественное заседание, по
священное десятой годовщине со дня ос
вобождения Кореи Советской Армией.

Бурными аплодисментами встретили со
бравшиеся в зале появление в президиуме 
заседания руководителей Трудовой партии 
Кореи п правительства КНДР Ким Ир Се
на, Ким Ду Бона, Пак Ден Ай, Цой Ен 
Гена, Пак Чан Ока, Пой Чан Ика, Хон 
Мен Хи, Тен Ир Лена, Пак Ы Вана, Пав 
Кым Чера, Пак Ен Вина, Ли Ена, руково
дящих деятелей Единого демократического 
Отечественного фронта Кореи. Места в 
президиуме занимают также члены Совет
ской правительственной деле!гадии во гла
ве с секретарем ЦК КЯСЮ А. Б. Аристо
вым, члены делегации КНР, возглавляемой 
заместителем председателя КНР Чжу Дэ, 
командующий частями китайских народ
ных добровольцев генерал Ян Юн, послы 
и -поверенные -в делах стран народной де

мократии. В вале випыхивагот горячив 
овации в честь представителей Советского 
Союза, Китайской Народной Республики и 
стран народной демократии, в честь неру
шимого союза стран лагеря мира, демокра. 
тии и социализма.

Торжественное заседание открыл пред
седатель Президиума Верховного Народного 
собрания КНДР Ким Ду Бон. С докладом, 
посвященным десятилетию оо дня осво
бождения Кореи, выступил председатель 
Кабинета министров КНДР Ким Ир Сен.

Тепло встретили участники заседания 
речь главы Советской правительственной 
делегации А. Б. Аристова.

Затем слово было предоставлено главе 
делегации Китайской Народной Республи- 
кц Чжу Дэ.

С приветственными речами на заседа
нии выступили также главы дшг.юмати- 
ческих представительств стран народной 
демократии.

Пребывание югославской 
делегации в СССР

ХАРЬКОВ. 13 августа. (ТАСС). Четыре 
дня провела на Украине делегация Союз
ной Народной Ск^-пщины Федеративной 
Народной Республики Югославии во г.тазе 
с председателем Собора Народной Респуб
лики Хорватии Владимиром Бакаричем.

Как уже сообщалось, 12 августа вече
ром гостя прибыли в Харьков.

Члены делегации были приглашены в 
государственный академический театр 
оперы и балеты имени Лысенко на кон
церт. Харьковчане, заполнившие зритель
ный зал, тепло приветствовали представи
телей югославского народа. В концерте 
участвовали лучшие коллективы художе
ственной сам-одеятельности города, арти
сты театров и об.гастной фила}»10Н1гп. Они 
исполни.ти ряд произведений классической 
и современной советской музыки, народ
ные песни. Зад^чпевно прозв^'чала в ис
полнении студентов Харьковского универ
ситета старинная хорватская песня «У 
мельницы», встреченная горячими апло
дисментами.

После концерта председатель исполкома 
городского Совета депутатов . трудящихся
A. Миханлнк устроил прием в честь пар
ламентской делегации Югославии. А. Ми- 
хаклпк, глава делегации Владимир Ба- 
карнч и депутаты Союзной Народной 
Скупщины Борис Зихерл и Франьо Гажп 
обмепя.дись речами. Прием прошел в 
непринужденной, исключительно друже
ской обстановке.

Сегодня депутаты парламента Югосла
вии п сопровождающие itx лица соверши- 
лп поездку по городу, -осмотрели его до
стопримечательности. Архитектор области
B. Корж рассказал гостям о том, как Осу
ществляется генеральный план реконст- 
рукшпг Харькова.

Югославские парламентарии побывали в 
здании недавно построенного Харько»е1«)го 
вокзала, осмотрели выдающееся произве
дение советской монументальной скульпту
ры —  памятник великому украинскому 
поэту Тарасу Шевченко работы И ., Шад- 
ра. Члены делегации побывали на детской 
железной дороге «Малая Южная», где за
вязались дружеские беседы между детво
рой и югославскими гостями.

Сегодня депутаты Союзной Народной 
Скупщины Югославии и сопровождающие 
нх лица на самолетах отбы.ти в (Сталин
град. На аэродроме их провожали депута
ты Верховного Совета Украинской ССР, 
областаого и городского (Советов депутатов 
трудящихся, представители общественно
сти города.

СТМИНГРАД. 13 авп'ста. (ТАСС). Се
годня парламентская делегация Югославии 
прибыла в Сталинград. Делегацию сопро

вождают председатель Бюджетной комис
сии Совета Национальностей Верховного 
Совета СССР А. М. Сафронов, помощник 
завед^'ющего Протокольным отделом Мини
стерства Пностранных Дел (ХЮР К. А. Ко
четков, а также Чрезвычайный и Полно
мочный Посол Югославии э  СССР Д. Ви
дич и Советник посольства Ф. Бабич.

На аэродроме гостей тепло и сердечно 
приветствовали представители трудящихся 
города. Делегацию встречали председатель 
исполкома Сталинградского областного Со
вета депутатов трудящихся П. С. Пань- 
кик, председатель исполкома городского 
Совета С. Н. Шапуров, секретарь горкома 
КПСС И. А. Глебов, депутаты Верховного 
Совета РСФСР, областного и городского 
Советов делупатов трудящихся, представи- 
телн партийных и советских организаций.

Председатель исполкома городского Со
вета С. П. Шапуров, обращаясь в  при
бывшим с приветственной речью, выразил 
уверенность в том, что пх приезд послу
жит укреплению дружеских связей неж.ду 
народами Ю тл ави и  и Советского Союза,

С ответным словом выступил глава де
легации Влад1гмнр Бакар1гч. Он сердечно 
поблагодарил сталинградцев за радушный 
прием, оказанный делегации.

—  Мы необычайно рады, —  сказал 
В. Бакарич, —  что прибыли в город-ге
рой, который совершил поворот в пстории 
второй мировой войны.

Пос.тв отдыха члены делегации посети
ли Музой обороны Царицына —  Сталин
града имени П. В. Сталина. По окончании 
осмотра музея югославские гости сделали 
в книге отзывов следующую запись:

«С большим внн.маннем, волнением и 
восхищением мы осмотрели этот музей. 

I Его эк-слонаты вновь напомнп.ти нам о 
тяжелых и славных подвигах трудящихся 
Сталинграда как во время Великой Ок
тябрьской революции и в годы граж.тан- 
ской войны, -га̂ к п во время Великой Ch^- 
че'’твз!;:тй войны. Здесь многое расска
зывает об участии советского народа во 
второй мировой войне. Мы выражаем на
ше самое глубокое уважение по отноше
нию к тем. с которыми мы вместе стойко 
боролись против общего врага, несмотря 
на то, что мы бы.ти друг от друга за ты
сячи километров».

Вечером югославские яар.ламснтарнп по
сетили городской Дом архитектора. Здесь 
они мнакомилясь с материалами о после
военном восстановления и реконстр^тецин 
города. С интересом были просмотрены 
документальные фильмы о Сталинградской 
битве и строительстве Волго-Донского су
доходного канала имени В. П. Ленина.
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Отклики за рубежом на решение Советского правительства 
сократить численность вооруженных сил Советского Союза

НЬЮ-ЙОРК, 13 августа. (ТАСС). Как 
передает вашингтонский корреспондент 
агерства Юнайтед Пресс, государствен
ный департад1ент заявил, чтч> он не будет 
офщиально ко5гментйро<вать сообщение 
1АСС о решении Советского правительства 
сократить в 15 декабря 1955 года чис
ленность вооруженных сил Советского 
Союза на 640 тысяч человек.

Корреспондент пишет, что «большинст
во официальных лиц расценивает сообще
ние о сокращении численности советских 
вооруженных сил как обнадеживающее» и 
как «хорошее предзнаменование для меж
дународного разоружения».

Однако те же лица тут же призывают 
не придавать «слитком большого вначе- 

^  мероприятии.
ПАРПЖ, 13 авп'ста. (ТАСС). Несколь

ко утренних парижских газет опубликова
ли без комментариев краткие сообщения 
о решении Советского яравительства со
кратить к 15 декабря текущего года чис
ленность вооруженных сил СССР на 640 
тысяч человек.

В последнем издании газета «Юманите» 
опубликовала сообщение ТАСС на первой 
странице под крзшным заЛловком: «СССР 
решил сократить свои вооруженные силы 

® декабря».
ОТТАВА. 13 августа. (ТАСС). Канад

ская печать на самых видных местах по
местила сообщение ТАСС о решении Со
ветского правительства сократить числен 
ность вооруженных сил Советского Союза 
на 640 тысяч человек. Газеты приводят 
выдержки из заявления ТАСС о том что 
этот шаг Советского правительства на
правлен на дальнейшее ослабление между, 
народной напряженности и установление 
доверия между государствами.

СТОКГО.ТЬМ, 13 августа. (ТАСО. Все 
утренние стокгольмские газеты на видных 
местах и под крупными заголовками изла
гают сообщение ТАСС о решении Совет
ского правительства сократить вооружен
ные силы СССР.

Газета «Мергон-тиднинген» подчерки, 
вает, что эта мера, предпринятая Совет
ским правительством, является следствием 
некоторой разрядки международной напря
женности.

Газета «Свенска дагбладет» помещает 
сообщение ТА(Х) под заголовком: «(Совет
ский Союз демоби.тизует 640 тысяч чело
век из состава вооруженных сил».

ВЕНА, 13 августа. (ТАОС). В центре 
внимания всех сегодняшних дневных га
зет —  сообщение ТАСС о решении Совет
ского правительства сократить к  15 де
кабря 1955 года численность вооружен
ных сил Сккветсвого Союза на 640 тысяч 
человек.

Газеты публикуют текст сообщения под 
крупными заголовками: «Вооруженные си
лы СССР сокращаются на 640 тысяч че
ловек» («Дер абенд»); «Россия сокращает 
свои вооруженные силы» («Вельтпрессе») 
”  т. д.

В комментариях газеты «Дер абенд» 
подчеркивается, что решение Советского 
правительства направлено на разряжение 
международной напряженности, на уста
новление доверия между странами.

«Нейер курир» и на этот раз пытается 
увидеть в решении Советского правитель
ства «чисто пропагандистское мероприя
тие». i

ЛОНДОН, 13 августа. (TA(XJ). Сообще
ние ТАСС о решении Советского прави
тельства сократить численность вооружен.

ных сил Советского Союза на 640 тысяч 
человек было получено в Лондоне слиш
ком поздно и не лопало в ранние выпу
ски центральных и провинциальных га
зет. Ноздние выпуски всех центральных 
газет расценивают сообщение ТАСЮ как 
событие чрезвычайной важности, публи
куя его на первых полосах под крупны
ми заголовками. «Дейли миррор» дает сле
дующий заголовок; «В час ночи получена 
добрал весть от России: «Мы сокращаем
свои войска». Газета подчеркивает, что 
это отрадное событие «на мирном ф1̂онте 
Востока и Запада» является еще одним 
дружественным жестом со стороны Восто
ка со времени Женевского совещания.

Все газеты выделяют то место в сооб
щении ТАСЮ, где говорится, что решение 
Советского правительства сократить чис
ленность вооруженных сил продиктовано 
стремлением в дальнейшему ослаблению 
международной напряженности и установ
лению доверия между государствами.

В связи с этим большинство газет на
поминает читателям о предыдущих шагах 
Советского правительства в этом направ
лении, в частности о предложена Совет
ского правительства в подкомитете комис
сии ООН по разоружению от 10 мая.

ЛОНДОН, 13 августа. (ТАСЮ). Агентство 
Рейтер передало текст сообщения ТАСЮ о 
решении Советского правительства сокра
тить численность вооруженных сил Со
ветского Союза. Московский корреспондент 
агентства Рейтер, комментируя сообщение 
ТАОС, указывает, что западные наблюда
тели «полагают, что русские были ис
кренни», заявляя, что это решение имеет 
целью дальнейшее ослабление международ
ной напряженности и установление дове
рия между государствами.

Американская сельскохозяйственная делегация 
в Узбекской С С Р

Пребывание

НЬЮ-П0РК,-13 августа. (ТАСС). Вече- 
ром 11 августа советская сельскохозяй
ственная делегация прибыла в Чикаго. 
Группа делегатов, возглавляемая В. Мац
кевичем, прилетела в Чикаго из Детройта, 
пе  она посетила автомобильные заводы 
Форда. Вслед за ней из Миннеаполиса 
прил^ела группа делегатов, возглавляе
мая Ю. Голубаш, закончившая поездку по 
Штату Миннесота. В аэропорту советскую 
1е.тегацию встречали многочнеленные 
представители печати л сотни жителей 
Чикаго.

Утром 12 августа делегация посетила 
крупнейшие в США чикагские скотобой
ни, через которые ежегодно пропускается 
около 8 миллионов голов скота. Яо окон
чании осмотра скотобоен делегация по 
приглашению профсоюза рабочих мясо
консервной промышленности на короткое 
время заеха.та в профсоюзный центр. 
Здесь их встречала большая группа рабо
чих —  рядовых членов профсоюза. За
вязалась беседа. Американские рабочие 
интересовались условиями работы, зара
ботками, нормами выработки и охраной 
здоровья рабочих на советских мясокомби- 
^ т а х . Когда речь зашла о деятельности 
советских профсоюзов, одна из работниц 
спросила Ю. Голубаш о возможности об
мена профсоюзными делегациями между 
СССР и США. Голубаш, отвечая на этот 
вопрос, сказал, что советские профсоюзы 
всегда выступали за расширение связей 
с профсоюзами Америки и что они, по его 
мнению, готовы охотно обмениваться лго-

советской сельскохозяйственной 
делегации в С Ш А

быми профсоюзными делегациями.
Днем советские делегаты нанесли визит 

мэру города Чикаго Дейли.
Сегодня г.тава советской делегации 

В. Мацкевич был приглашен губернатором 
штата Пллинойс Страттоном на закрытое 
совещание губернаторов всех штатов 
США, проходящее в настоящее время в 
Чикаго.

Как сообпщют, появление В. Мацкеви
ча за председательским столом было 
встречено аплодисментами. Председатель
ствующий губернатор штата Луизиана 
Кеннон и губернатор штата Нью-Порк 
Гарриман в своих речах с удовлетворе
нием отметили, что обмен сельскохозяй
ственными делегациями способствует 
улучшению отношений между двумя ве
ликими народами и поднятию их жизнен
ного уровня.

в . Мацкевич выстутшл с ответным 
словом. Губернатор штата Пллинойс 
Страттон приветствовал делегацию в свя
зи с приездом в его штат и пригласил 
губернаторов и членов советской делега
ции посетить ежегодную сельскохозяйст
венную выставку штата в городе Спринг
филд.

В. Мацкевич, поблагодарив Страттона, 
в свою очередь пригласил губернаторов 
США посететь в сентябре — октябре этого 
года Всесоюзную сельскохозяйственную 
выставку в Москве. Это приглашение бы
ло с исключительным интересом встречено 
губернаторами США.

Во второй половине дня советская де
легация осмотрела крупное семеноводче
ское и племенное хозяйство компании 
«Декалб».

ЧИКАГО, 14 августа. (Спец. корр. 
ТАСС). 13 августа группа членов совет
ской сельскохозяйственной делегации по
сетила ежбгоднл'ю сельскохозяйственную 
выставку штата Пллинойс в столице шта
та —  городе Спрингфилд. Членов совет
ской делегации на выставке встречали гу
бернатор штата Иллинойс Страттон, р^тсо- 
водптель сельскохозяйственного упрдвле- 
нпя штата Стандарт, управляющий вы
ставкой Джонс и другие официальные 
лица. Губернатор Страттон ознакомил де
легатов с павильонами молочного и мяс
ного скота, свиноводства, птицеводства и 
механизации сельского хозяйства. Глава 
советской делегации В. Мацкевич при 
шумном одобрении публики вр1̂ л  по 
просьбе губернатора Страттона призы по- 
бедителяз! в области животноводства.

По-окончанпп осмотра В. Мацкевич сер
дечно поблагодарил губернатора Стратто
на за предоставленную любезно возмож
ность ознакомиться с сельскохозяйствен
ными достижениями штата. «Мы всегда 
рады будем принять вас в штате Илли
нойс снова», —  сказал в ответном слове 
губернатор Страттон.

В зак-тючение своего пребывания в го
роде Опрпнгфплд члены делегации посети
ли МОГИ.ТУ выдающегося деятеля США 
президента Авраама Линкольна.

На Международной научно-технической конференции по мирному 
использованию атомной энергии

ЖЕНЕВА, 13 августа. (Спец. корр. - ской конференции по ггарному использова-1 „  <«
ТАСС). Сегодня продолжалась работа трех НЕЮ атом тй энергии -  секции фваики Г  
секций Международной научно-техниче- и реакторов, секции химии, металлургии чины.

ТАШКЕНТ. 13 августа. (Спец. иорр.
ТАСС). Сельскохозяйственная делегация 
США продо.1жает знакомиться е сельским 
хозяйством Узбекской (ХР.

Группа членов делегации во главе с 
Уильямом Ламбертом посетила племенной 
совхоз «Вревский» 4, ЧиназС'Кого рай
она. Ташкентской области. Директор сов
хоза П. Е. Ставной детально ознакомил 
гостей с методами выращивания крупного 
рогатого племенного скота. Члены делега. 
ЦИ1И внимательно осмотрели механизиро. 
ванные животновоаческие фермы, летние 
помещения для скота, летний лагефь для 
телят, профилакторий. Средний надой на 
одну корову в этом хозяйстве составил в 
1954 ГОЛУ 4.704 килограмма молока, что, 
по мнению членов делегации, намного пре
вышает средний надой на одну корову в 
Соединенных Штатах. Всеобщее внимание 
привлекла корова «Ласточка», от которой 
в прошлом году было надоено 10 тысяч 
килограммов молока, Уильям Ламберт и 
другие члены делегации, делясь своими 
впечагглениями с представителями печати, 
заявили, что совхоз выводит прекрасные 
породы высокопродуктивных коров. Вместе 
с тем они считают, как отметил Ламберт, 
что в совхозе занято слишком много рабо
чих и алминистративногп персонала и это 
значительно удорожает себестоимость про. 
изволства.

Радушно встретили американских го. 
стей в хлопковолческом колхозе «Кзыл Ок. 
тябрь» в том же районе. Пре.тседатель ар- 
Tevm Джаббар Рустамов сообщил членам 
делегации, что денежный доход колхоза 
состакил в ПРОШЛОМ году 8.100 тысяч 
рублей, в том числе от продажи хло-пка 
7.200 тьрсяч рублей. На хлопковом поле 
затевается оживленный сяюр: гости счита
ют. что колхоз должен собрать в этом го
ду около 35 центнеров хлопка с гектара. 
Рустамов доказывает, что колхозники со. 
берут не менее 40 центнеров. Американ
цы, однако, приходят к единодушному 
мнению, что урожайность хлопка на по
лях колхоза «Кзыл Октябрь» вьцпе, чем

во многих хлопководчеоких районах США, 
Нокидая колхоз, Уильям Дамберт вььразил 
от имени членов делегации сердечную бла
годарность за радушный прием, оказан
ный колхозниками делегации, и пригласил 
председателя колхоза посетить Соединен
ные Штаты.

Гругша членов делегации, возглавляемая 
Джоном Джекобеом. провела день во вто
рой Янгн-Юльокой МТС и в колхозе име
ни Сталина Янгя-Юльското района. Таш
кентской области. После продолжительной 
беседы с директором МТС П. К. Галицин- 
ским по вопросам организации и оплаты 
труда, эксплоатации оборудования и вза
имоотношений с колхозами гости осмотре, 
ли производственно-техническую базу ма- 
шитсно-тракторной станции.

В хоае беседы и в процессе осмотра 
станции члены делегации обратили вни. 
.мание на очень большие, по их мнению, 
затраты, связанные с текущим и капи
тальным ремонтом тракторов и прицепных 
машин. Фермеры Джекобе, Кларк и Хере 
высказали предположение о том. что, по- 
вихимому, механизаторы МТС недостаточно 
бережно относятся к эксплоатации машин, 
кжими оснащена станция. У меня на 
ферме, сказал Джекобе, двигатель тракто
ра капитально ремонтируется после б— 7 
тысяч часов работы, а ходовая часть —  
после 3— 4 тысяч часов.

Фермер Чарльз Хере, больше всех инте
ресующийся техникой, сел за руль хлоп- 
•К)0убо|рочно1го комбайна и несколько минут 
водил его по двору МТС. «Хорошая маши
на, очень легка в упрашлении», —  сказал 
он. В диспетчерской МТС гости интересо
вались радиосвязью с •гоакторными брига, 
дами, работающими на колхозных полях. 
Фермер Кларк поговорил по радиотелефону 
с бригадиром десятой тракторной бригады 
Караевым и передал механизаторам привет 
от членов делегации.

0 а  хлопковых полях колхоза имени 
Статгина, Октябрьского района, Ташкент
ской области, обслуживаемого Янги-Юль- 
ской МТС, член делегации Джекобе, на

блюдая за пропсосом чежанки высокоуро
жайного хлопчатника, сказал окружаю, 
щим:

—  Теперь я понял, для чего здесь при
меняется чеканка —  она увеличивает 
урожайность куста. Такую машину, — . 
показал он на самоходный чеканщик, —  
я обязательно заведу у себя и пореко
мендую IPiTHM.

На механизированной молочно-товарной 
ферме колхозники показали гостям коров, 
которые дают по 5.300— 5.400 ливров
молока в год. По приглашению председате
ля колхоза Абдула Артыкова члены деле
гации отобедали на полевом стане.

Вечером обе группы посетили колхоз 
имени Кагановича. Октябрьского района. 
Узбекские хлопководы приглашали гостей 
к  себе на квартиры. Этот колхоз, которым 
в течение двадцати лег бессменно руково
дит дважды Герой Социалистического Тру
да Хамракул Турсункулов, произвел на де
легацию сильное впечатление. Гоетеприим. 
ный преаседатель показал делегации одно 
из богатейших в Узбекистане многоотрас
левых хозяйств, которое будет иметь в 
этом году не менее 23 миллионов рублей 
дохода, а колхозники только деньгами по. 
лучат по 20 рублей на трудодень. В 
прошлом году они освоили под орошение 
650 гектаров новых земель и довели об
щую орошаемую площадь до 2.750 гекта
ров. В будущем году она возрастет еще на 
400 гектаров. Тут, где вы сейчас видите 
колхозное хозяйство, несколько лет назад 
была голая засушливая степь, сказал го
стям Турсункулов.

Члены делегации осмотрели также кол
хозный детский сад. а после ужина при. 
сьтствовали на концерте колхозной худо
жественной самодеятельности.

—  Сегодня мы замечательно провели 
лень в̂ чудесном краю среди шре!к|расных 
людей, —  заявил Джон Джекобе.

На ужине также присутствовал член 
Верховного суда США Уильям Дуглас, 
прибывший в Узбекскую ССР,

На У Всемирном фестивале молодежи и студентов 
Окончание международных спортивных игр

ВАРШАВА, 13 августа. (ТА(Х). Сегодня 
на стадионе Десятилетия в торжественной 
обстановке закончились вторые междуна
родные спортивные товарищеские игры 
молодежи, проведенные в рамках фестива
ля. На закрытпе , игр прибыли первый 
секретарь ЦК Польской объединенной ра
бочей партии Б, Беру’т, председатель Го
сударственного совета А. Завадский, пред
седатель Совета мршистров Ю. Цпранке- 
вич и другие деятели польского государ
ства. На стадионе собралось более 70 ты
сяч зрителей. После финального футболь
ного матча команд Будапешта и Бухаре
ста состоялся парад победителей междуна
родных спортивных соревнований, проис- 
хо.уивших в течение двух недель на ста
дионах Варшаеы и других польских горо
дов.

...В спортивных играх молодежи участ
вовало 3.580 человек из 38 стран. Во 
время фестиваля было установлено пять 
мировых рекордов, пз них 3 советскими 
спортсменами Кривоносовым, Лавровым и 
Стоговым. Установленные на варшавских

стадионах два новых рекорда Европы по 
легкой атлетике также принадлежат со
ветским спортсменам —  Виноградошой и 
Щербакову. Спортсмены разных стран за 
время игр установили более _ ста нацио
нальных рекордов. Ряд резулстатов, пока
занных в Варшаве, был выше последних 
олимпийских игр. Все спортивные встречи 
носили, как правило, широкий дредставп. 
тельный характер.

Советские спортсмены завоевали наи
большее ко.тичество призов. Они заня.ти 
162 личных и командных призовьд места 
и получили около 300 медалей, в том 
числе 145 золотых.

Советские легкоатлеты завоевали 58 
медалей. Отлично выступали советские 
гимнасты, получившие 35 золотых меда
лей из 36 присужденных, и советские 
баскетболисты. Первое место н звание 
чеотиона игр завоевала также женская 
команда советских волейболисток. Пре
красные результаты показали женщины и 
в академической гребле, выиграв по всем 
видам этих соревнований.

Впервые выстучгавпгие в таком большом 
турнире советские фехтовальщики заши
вали две золотые медали из четырех ра
зыгрывавшихся, В прыжках в воду совет
ские спортсмены завоевали три лерпых 
призовых места пз 4. Золотые медали и 
звание челгаионов меж.тународных игр 
молодежи были присуждены пяти совет
ским штангистам. Шесть первых мест за
няли советские борцы в соревнованиях по 
классической борьбе и четыре места —  в 
соревнованиях по вольной 6opbfe.

Менее удачно советские спортсменн 
выступали в соревнованиях по плаванию, 
гребле на байдарках и каноэ, велосипеху 
и теннису.

По чпелу призовых мест наи.тучших ре
зультатов после СССР достигли польские 
спортсмены. Они заняли 91 призовое ме
сто. За ними следуют чехословацкие 
спортсмены —  68 призовых мест, венгер. 
ские —  56, спортсмены ГДР —  39, Ру
мынии —  38, Болгарии — 18, Швеции—  
17 и т. д.

Закрытие V Всемирного фестиваля молодежи и студентов
ВАРШАВА, 15 августа. (ТАСС). Вчера 

поздно вечером состоялась торжественная 
церемония закрытия V Всемирного фести
валя молодежи и студентов за мир и 
дружбу.

На площади перед Дворцом культуры и 
науки имени П. В. Сталина собрались мо
лодежные делегации более чем ста стран 
мира, десятки тысяч польских юношей и 
девушек, прибывших на фестиваль из раз

личных воеводств Польши, и згножество 
жителей Варшавы,

На трибуне —  руководители Всемирной 
федерации демократической моло<дежи и 
Международного союза студентов, почет
ные гости фестиваля, главы молодежных 
делегаций.

На закрытие фестиваля прибыли руко
водящие деятели польского государства, 
главы дипломатических представительств.

аккредитованные в Варшаве, сотни иност
ранных журналистов.

По окончании торжественной цермгонин 
участники фестиваля е воодушевлением 
приняли обращение к молодежи всею ми
ра.

Редактор В. А. КУЗЬМ И ЧЕВ.

Т Е А Т Р
г о р о д с к о й  с а д .

Летний театр городского сада 
Гастроли Кемеровского театра 

музыкальной комедии
16 августа — — «Самое заветное».
17 августа — «Мартин рудокоп». 
Начало дневных спектаклей в 12 ча-

сов дня, вечерьшх — в 8 часов вечера.

к и н о
Кинотеатр имени М. Горького. С 16 

августа демонстрируется новая киноко
медия. Сеансы: 11-15, 1, 2-45, 4-30,
6-15. 8. 9-45, 11-30.

С фильмом демоггстрируется кино- 
журнал «Совещание Глав Правительств 
четырех держав закончило свою рабо
ту». Спецвыпуск № 3.

Для детей демонстрируется фильм 
«Вальс на льду». Сеанс в 9-55 VTpa.

Кинотеатр икепн И. Черных.
16 августа. Большой зал — но
вая чехословацкая кинокомедия «Самый 
лучший человек». Киножурнал — «Гла
вы Правительств четырех держав в Же
неве». Сеансы: 9-30, 11-30, 1-30, 3-30, 
5-30. 7-30, 9-30. 11-10.

16 августа. Малый зал — художест
венный фильм «Зеленый дол». Сеансы 
10-30 и 12-30. Вечером — художест- 
веиный фильм. Сеансы: 2-30, 4-30, 6-30, 
8-30. 10-30.

Кинотеатр в городском саду. 16 ав
густа — цветной художественный 
фильм «Премьср-Министо Республики 
Индия Джавахарлал Неру в Совет

ской стране». Сеанс в 12 часов 
дня. Вечером — новый чехословацкий 
художественный фильм «Самый луч
ший че.ловек». Сеансы: 2, 4, 6, 8, 10.

ТОМСКАЯ СТУДИЯ ТЕЛЕВИДЕНИЯ
16 августа. 20.00. Художественный 

филь.м «Судьба клоуна».
21.30. Докутйентальный фильм «Го. 

род на Томи».

Срочно требуются на временную и 
постошшую работу: плотники, штукату
ры, бетонщики, разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, угол Подгор
ного переулка и улицы Татарской, в от
дел кадров. 2 — 1

Томская областная контора «Кинопро. 
ката» 18 августа выпускает на эк-раны 
цветной научно-популярный фильм 1

30

производство Московской киносту
дии научно-популярных фильмов 
1955 г.

Требуются на постоянную работу ноч
ные сторожа.

Обращаться: г. Томск, улица Герце
на, 35, областная контора пчеловодства 

4 — 1

Требуются: слесари, машинисты холо
дильных установок, уборщицы.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 7, научно-исследователь. 
ский институт вакцин и сывороток, от
дел кадров.

2 — 1

Требуются: рабочие, плотники, моло- 
коприемщик.

Обращаться: г. Томск, улица Равен
ства, 20, раймолзаготконтора.

2 —1

Требуются; кондукторы, слесари, 
электрики, разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица Равен
ства, 2, трамвайный трест, отдел кад
ров.

Г о с у д а р с т в е н н ы е  за й м ы  с п о с о б с т в у ю т  д а л ь н е й ш е м у  Щ 
р а з в и т и ю  н а р о д н о г о  х о з я й с т в а  С С С Р . Щ

в городе МОСКВЕ состоятся |  
47-й ОСНОВНОЙ и 8-й дополнительный | 

— Т ИРАЖИ ВЫИГРЫШЕЙ
Государственного 3 %  внутреннего выигрышного займа.

В тиражах на семь разрядов займа разыгрывается 
следующее количество выигрышей:

СЕНТЯБРЯ! 
1955 г. I

Размер выигрышей
В основном тираже Вдополнительном тираже

на один раз
ряд займа

на семь раз
рядов займа

на один раз
ряд займа

на семь раз
рядов займа

100.000 рублей 1 7
50.000 рублей 2 14 5 35
25.0)0 рублей 5 35 25 175
10.ОСЮ рублей 25 17.5 80 560
5.000 рублей 80 560 800 5 600
1.000 рублей 700 4.900 2.300 16.100

40'J рублей 7.688 53.816 8.289 68.023

Всего 8.500 59.500 11.500 80.500
Общая сумма выигрышей 4.650.20.) 32.551 400 11.390.600 79.734,200

Областное управлегае культуры 
объявляет шбор на курсы клубных ра
ботников для работы в сельской мест

ности.
На курсы принимаются лица со сред

ним образованием. Прием заявлений 
до 25 августа. Срок обучшгая — один 
месяц.

С заявлениями обращаться; г. Томск, 
проспект имени Ленина, 1, здание обл
исполкома, 2-й этаж, комната № 19, 
управление культуры, телефон 35-82.

2 — 1

В 47-м основном тираже участвуют все облигации, независимо от срока 
их приобретения. В 8-м дополнительном тираже участвуют облигации, приоб
ретенные до 1 января 1955 года и имеющие при себе талон № 8 и все после- 

Щ  дующие,
щ  До I января 1956 года облигации продаются с талоном № 9, дающим право Щ 
Щ на  ̂ участие в 9-м дополнительном тираже, который состоится 3) сентября Щ  
^  1956 года. С 1 января 1956 года облигации будут продаваться без этого талона. Щ

I
Облигации займа продаются и свободно покупаются 

сберегательными кассами.
ПРИОБРЕТАЙТЕ ОБЛИГАЦИИ ГОСУДАРСТВЕННОГО 

396 ВНУТРЕННЕГО ВЫИГРЫШНОГО ЗАЙМА!

Продолжается набор в годичную тор- 
уово-кооперативную школу Томского обл
потребсоюза на отделения — торговое 
и бухгалтерское.

В школу принимаются лица с закон
ченным средним образованием без всту
пительных экзаменов. Зачисленные в 
школу обеопечиваются стипендией в 
сумме 250 рублей, общежитием или оп
латой квартирных в размере 75 рублей 
в месяц, комплектом постельных при
надлежностей.

Обращаться: г. Томск, улица Войко
ва, 3, дирекция. 2 — 1

Требуются: шоферы 1 и 2 классов, 
кузнецы, автослесари повышенных раз
рядов, шлифовщик, жестянпщк, ох
ранники, подсобные рабочие (мужчины и 
женщины).

Обращаться: г. Томск, Татарский пе
реулок, 23. в отдел кадров, с 9 до 6 
часов ежедневно. 3 —3

Ш

Срочно требуются на постоягаую ра
боту рабочие в цехи и ассенизатор.

Обращаться; г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 68, манометровый завод, 
отдел кадров.

2 — 1

Томской базе снабжения плавсостава 
требуются: бухгалтер-ревизор, бухгал
тер, возчики, грузчики на автомашину, 
повара, буфетчицы.

Обращаться: г. Томск, улица Карла 
Маркса, 20.

Томская контора «Желдсфпроект» 
реализует конскую упряжь, оси к б р а 
кам, резину листовую, чугуны разного 
размера и другой хозяйственный инвен
тарь.

Обращаться ежедневно: г. Томск, про
спект имени Кирова, 20. 2 — 1

Коллективы Вокзального райкома 
КПСС и райкома ВЛКСМ выража
ют соболезнование заведующему 
отделом райкома партии тов. ’Лит- 
венко Федору Ивановичу по пово
ду смерти его матери

м а л ь к о в о й
Александры Васильевны.

Требуются: швеи-.мотористкн, рабо
чие на лошадях, рабочие на сенокос.

Обращаться; г. Томск, Набережная 
реки Ушайкн, 12, артель «Единение».

2 — 1

Требуются: рабочие в цехи, кочега
ры, слесари, плотники, мастера-кара- 
мелыцики.

Обращаться: г. Томск, улица Белин
ского, 58, отдел кадров.

_______ ____________________________ 2̂—1
Требуются: грузчики, автослесарь с 

правами шофера и разнорабочие.
Обр»ащпться: г. Томок, переулок

1905 года, 14. махорочная фабрика
2 —1

Требуются на постоягшую работу: 
рабочие в цехи (мужчины и женщины), 
бухгалтеры, штукатуры, грузчики, же
стянщики. На временные работы: плот
ники, грузчики для разгрузки зерна н 
разнорабочие.

Обращаться: г. Тскяск, Клшшческий 
переулок, 16, пивзавод.

2 —1

Требуются; начальники колонн, меха
ники, автослесари, мотористы, диспет
черы, вулканизатор, сторожа.

Обращаться: г. Томск, улица им. Ши
шкова, автобаза горпищеторга.

2 —1

Адрес рсаакиин. гор Томск просо, им, Ленина, 13, телефоны для справок 
37-77 и 42-44, прооагавды — 47-45, вузов, школ а культуры — 42-46,

(круглые сутки; — 42-42. редактора — 37-37, 
сельского хозяйства — 37-39. промышлепного

Требуются: старший товаровед по та
ре и старший бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, улица Новго- 
родская, 17, «Союзйлодотара».

Требуются: заведующий складом, про
давцы, буфетчицы.

Обращаться: г. Томск, переулок На- 
хановича, 8, военторг, отдел кадров

2 —1

редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31 19,

Гр-н Земцов Виталий Георгиевич, 
проживающий в г. Томске, поселок пси- 
хобольнчцы, дсм Л'Ь 6, возбуждает де
ло о разводе с гр-кой Грязевой Ниной 
Федоровной, проживающей в Хабаров
ском крае. г. Магадан, улица Больнич
ная. 7, кв. 5.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 3-го участка Вокзального 
района г. Томска.

К305991
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